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Seu dia com mais cor
é só com a Vencal!

Sobradinhense supervisiona 
obra de uma das maiores 
estátuas de Cristo do mundo

Município do Vale do Taquari ganhou projeção interna-
cional após Cristo Protetor ficar visível nas alturas, com 
instalação da cabeça e braços da estátua.
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RAPHAEL CAPELARI

No mês de março estavam abertas 
as inscrições para os Cursos FIC (Cur-
sos de Formação Inicial e Continuada) 
pelo IFsul. Os Cursos FIC têm carga ho-
rária de formação, que variam entre 160 
a 240 horas e exigência de escolarida-
de do Ensino Fundamental Incompleto 
e/ou Ensino Médio. O Polo de Sobradi-
nho teve um total de 928 inscrições nos 
10 cursos disponíveis, que são: Agente 
de Gestão de Resíduos Sólidos; Agente 
Cultural; Agricultor Familiar; Assisten-
te de Logística; Agente de Inclusão Di-
gital; Assistente de Recursos Humanos; 
Programador de Sistemas; Editor de Ani-
mação; Auxiliar Pedagógico e Editor de 
Projeto Visual.

A coordenadora do Polo Regional de 
Ensino Superior a Distância de Sobradi-
nho, Scheila Secretti, avisa todos os ins-
critos que os cursos estão disponíveis 
no ambiente virtual de aprendizagem, 
no período de 19 de abril a 31 de agos-
to. Os cursos são totalmente gratuitos e 
online. Cada cursista pode realizar as ati-
vidades nos dias e horários que têm dis-
poníveis. Ao concluir o curso, o aluno po-
derá imprimir seu certificado. Os inscri-
tos devem acessar o ambiente virtual de 
aprendizagem (mundi.ifsul.edu.br), co-
locar o login (e-mail da inscrição até o 

@) e a senha (123456). Em caso de dú-
vidas, interessados deverão acessar in-
formações no Facebook do Polo ou con-
tatar pelo telefone 3742 2200 ou What-
sApp (51) 9.9866-6554.

O prefeito Armando Mayerhofer, jun-
tamente com o vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Ivan Trevisan, e a equi-
pe do Polo estão orgulhosos por propor-
cionar essas qualificações à comunidade 
e região Centro Serra, em parceria com o 
Instituto Federal Sul-Rio-Grandense de 
Pelotas, pelo Polo EaD de Sobradinho. 
Desejam a todos um bom aproveitamen-
to em cada formação e sucesso nas ativi-
dades profissionais.

Polo oferece cursos de formação

Na segunda-feira, 19 
de abril, pela manhã, es-
tiveram reunidas na sala 
do vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Ivan Tre-
visan, a supervisora das 
EMEIs, Marlete Zuchet-
to, e a presidente do Con-
selho Municipal de Edu-
cação (CME), Catiele Bo-
nelli, juntamente com as 
supervisoras das EMEIs, 
Lucenara Machado, Taís 
Dallemole, Greice Pohl-
mann Moreira e Catiusa 
Dallanora. 

Na oportunidade, fo-
ram repassadas orien-
tações sobre o cadastra-
mento e registro das ati-
vidades da chamada on-
line nas escolas. Também 
foi tratado sobre a tabela 
de repactuação de acor-
do com a BNCC, em que 

os professores colocarão 
o que desenvolveram no 
ano de 2020 e o que fi-
cou para 2021, em virtu-
de da pandemia quando 
foram realizadas ativida-
des não presenciais, dei-
xando a par os professo-
res do ano seguinte.

Outro assunto discuti-
do foi que o professor de 
educação especial deverá 
estar em contato frequen-

te com a professora da 
turma com planejamento 
diferenciado respeitando 
os limites da criança.

O secretário Ivan Tre-
visan destaca a impor-
tância desses encontros 
para que o trabalho entre 
a Secretaria e a escola es-
tejam sempre em sinto-
nia, proporcionando ex-
celentes resultados neste 
ano letivo.

Secretaria de Educação promove 
reunião com supervisoras das EMEIs

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer acompanhado do vi-

ce-prefeito, Ivan Trevisan, dos secre-
tários municipais, e do presidente do 
MDB, Pedrilo Carniel, receberam na 
sexta-feira, 16 de abril, na Prefeitura 
de Sobradinho, o deputado estadual 
Clair Kuhn (MDB). 

Durante a reunião, o deputado Kuhn 
falou sobre os seus projetos na Assem-
bleia Legislativa e destacou que deseja 
dar o seu melhor para auxiliar no de-

senvolvimento dos municípios, colo-
cando o seu gabinete à disposição da 
Prefeitura. 

Na ocasião, o prefeito Mayerho-
fer agradeceu e destacou a satisfação 
em receber o deputado e aproveitou 
a oportunidade para solicitar sua in-
tercessão junto ao Governo do Esta-
do na liberação de recursos para pro-
jetos que estão em andamento no mu-
nicípio, contemplando diferentes áre-
as da administração pública.

Sobradinho recebe visita do deputado Clair Kuhn

Na tarde de sexta-fei-
ra, 16 de abril, estive-
ram reunidos com o pre-
feito municipal Arman-
do Mayerhofer, o vice-
-prefeito e secretário de 
Educação, Ivan Trevi-
san, as coordenadoras 
da Secretaria de Educa-
ção, Marlete Zuchetto e 
Zaíra Pohlmann Morei-
ra, a fonoaudióloga Lei-
la Colombelli, e a psicó-
loga Giansqui de Olivei-
ra, representando a Se-
cretaria de Saúde. 

A pauta do encontro 
foi o  Projeto Rede de 
Proteção à Criança e ao 
Adolescente,  o qual es-
tava desativado devido 
à pandemia. Esse traba-
lho colaborativo em rede 
tem a intenção de dimi-
nuir distinções de papéis 
existentes entre os pro-
fissionais envolvidos, a 
fim de que cada um pos-
sa fazer o melhor uso 

possível de seus saberes 
e auxiliar na resolução 
de problemas.

A rede de proteção é 
formada pelas equipes 
diretivas das Escolas Mu-
nicipais de Sobradinho, 
Secretarias Municipais 
de Educação, de Saúde 
e de Assistência Social, 
APAE, Conselho Tutelar 
e Promotoria Pública.

O projeto faz o levan-
tamento dos casos de 
crianças e adolescentes 
que enfrentam proble-
mas de evasão escolar, 
indisciplina, violência, 
dificuldades de aprendi-
zagem, os quais são en-
caminhados para aten-
dimento através dessa 
equipe multidisciplinar. 

Ficou definido na reu-
nião que o projeto será 
reativado através de reu-
niões online durante a 
pandemia e após volta-
rão as reuniões presen-

ciais acontecendo uma 
vez por mês. 

De acordo com o vice-
-prefeito e secretário de 
Educação, Ivan Trevisan, 
o projeto visa melhorar a 
convivência dentro das 
escolas, de modo a tor-
nar as instituições for-
madoras de pessoas e 
não apenas transmis-
soras de conhecimento, 
resgatando valores mo-
rais, éticos e humanos.

O prefeito Armando 
Mayerhofer demostrou 
total apoio ao projeto, 
visto que o mesmo  visa 
atuar em questões so-
ciais de extrema comple-
xidade, definindo estra-
tégias para a prevenção 
e atendimento de crian-
ças e adolescentes em si-
tuação de risco. Também 
frisou que a Administra-
ção auxiliará na contra-
tação de profissionais 
para atender a demanda.

Reunião para reativação do Projeto Rede 
de Proteção à Criança e ao Adolescente

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Equipe da Educação Especial se reúne na Prefeitura

A Câmara Municipal de 
Vereadores de Sobradinho 
aprovou o projeto de lei en-
viado pelo Executivo refe-
rente ao Programa de Cor-
reção do Solo. A iniciativa 
irá subsidiar a aplicação do 
calcário nos solos, visan-
do a correção da acidez e o 
aumento da produtividade 
das culturas e a renda das 
famílias. 

Segundo o secretário 
Adriano Dreher, através do 
programa serão adquiridas 
mil toneladas de calcário, 
onde 100 produtores serão 
beneficiados com 10 tonela-

das cada. Neste ano o produ-
tor beneficiado terá um sub-
sídio de 50% no frete e no 
calcário que será entregue 
na propriedade.

O prefeito Armando Ma-
yerhofer salienta que a Ad-
ministração Municipal bus-
ca sempre incentivar a per-
manência do produtor no 
meio rural, subsidiando ho-
ras/máquina, mantendo as 
estradas em boas condições 
para facilitar o escoamen-
to da safra, e com o Progra-
ma de Correção do Solo visa 
contribuir para o aumento 
da produção agrícola.

Programa de Correção 
do Solo em Sobradinho

As professoras da Edu-
cação Especial que 

atendem nas salas de re-
cursos multifuncionais, 
estiveram reunidas na 
Prefeitura de Sobradinho, 
com o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Ivan 
Trevisan, a coordenado-
ra da Educação Especial 
da rede municipal de en-
sino, Zaíra Pohlmann Mo-
reira, e as representantes 
do Conselho Municipal de 
Educação, Catiele Bonelli 
e Sarah Mainardi. 

Na ocasião, foi conver-
sado sobre a organização 
das atividades não pre-
senciais aos alunos com 
deficiências, os horários 
destas profissionais nas 
escolas e os planos de 
atendimento individua-
lizado aos alunos (PEIs).

O grupo se reúne no de-
correr do ano letivo, com 
o propósito de discutir e 
avaliar os avanços e desa-
fios da Educação Especial. 
Nesses encontros são de-
limitados os caminhos a 
serem seguidos, na busca 
pelo aprimoramento do 
atendimento ofertado aos 
estudantes com necessi-
dades especiais.

De acordo com o secre-
tário Ivan, os alunos com 
deficiência e transtor-
nos globais do desenvol-
vimento, recebem supor-
te educacional especiali-
zado, com planejamento 
individualizado e ativida-
des diferenciadas. Nas sa-
las de recursos multifun-
cionais também são ofere-
cidos espaços ampliados e 
materiais de apoio.

Na tarde de quarta-fei-
ra, 14 de abril, a Secreta-
ria de Educação de Sobra-
dinho recebeu a visita do 
presidente do Sindicato 
dos Servidores Municipais, 
Paulo Moraes, e também da 
membro do sindicato, pro-
fessora Katiusa Antunes, os 
quais foram recebidos pelo 
vice-prefeito e secretário 
de Educação, Ivan Trevisan, 
e pela coordenadora Marle-
te Zuchetto.

Na oportunidade trata-
ram sobre as aulas online, 
aquisição de mais equipa-
mentos de informática e a 
criação de um e-mail ins-
titucional, visando melho-
rar e auxiliar o trabalho dos 

professores da rede muni-
cipal nas aulas remotas. 

O vice-prefeito e secretá-
rio Ivan Trevisan salientou 
que a Secretaria de Edu-
cação está sempre atenta 
e procurando alternativas 
para que o ensino na rede 
municipal continue sendo 
de qualidade, e que foi con-
cluído um levantamento 
para melhorar essa questão 
relacionada a informática.

Trevisan destaca tam-
bém que a Secretaria está 
sempre disposta a ouvir as 
demandas do Sindicato e 
que manter a boa comuni-
cação entre ambos é funda-
mental para o bom trabalho 
desenvolvido.

Secretaria de Educação recebe membros do Sindicato dos Servidores Municipais

Na semana passada o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer recebeu em 
seu gabinete o Pastor da 
Igreja Mundial de Sobra-
dinho, Fábio Mendonça. 

Na ocasião, o Pastor 
Fábio entregou docu-
mento colocando as de-
pendências da igreja à 
disposição, caso haja ne-
cessidade da Secretaria 
da Saúde ampliar os es-
paços para vacinação.

O prefeito agradece a 
visita ressaltando a im-
portância do envolvi-
mento das entidades nas 
ações de prevenção e 
combate ao coronavírus.

Prefeito recebe visita do 
Pastor da Igreja Mundial
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 02/05/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Ainda quando pertencia ao município de 
Sobradinho, o então distrito de Segredo já reivindicava a cons-
trução de uma praça no centro da sede, sobretudo, através do 
vereador da época Idalino Feron, hoje secretário de Obras do 
novo município. 

Pois agora mais este sonho dos segredenses será realizado e 
passará para a história como uma das grandes obras da Admi-
nistração João Fernando Mainardi - Lutério Trevisan. A pra-
ça será urbanizada e terá quiosque e chafariz. 

Poucos acreditam que o desenvolvimento de um município 
ou região passa pelas opções de seus dirigentes.

ISSO PORQUE O QUE INFLUENCIA O ELEITOR, é a 
mentira que lhe convém e não a verdade que machuca.

Dito isso, passemos aos fatos. Em 2001 a Força Sindical com 
sede em São Paulo nos procurou, ainda quando trabalhava na 
Federação das Associações de Municípios do Estado do Rio 
Grande do Sul (FAMURS), da qual fui Presidente, com vistas 
a implantação de um Projeto de Desenvolvimento ao meio ru-
ral. Fui, já na qualidade de Prefeito, a São Paulo, quando me 
foi explanado o Projeto pelos técnicos da área agrícola, que 
demonstraram serem profundos conhecedores de todos os as-
pectos de nosso Centro Serra: solo, clima, precipitação pluvio-
métrica, tipos de culturas e a força do nosso agricultor. Veio 
então uma equipe a Sobradinho, tendo sido mostrado o pro-
jeto aos então prefeitos da região, que visava alternativas às 
atividades agrícolas. Essa alternativa tinha como carro chefe o 
plantio do mirtilo, ou blueberry, cujo mercado é extremamente 
promissor aqui no Brasil, como na Europa e Estados Unidos. 
Após quatro reuniões entre prefeitos e os técnicos, decidiram 
não levar adiante, pois entendiam que os produtores de fumo 
não votariam neles nas próximas eleições.

Tendo deixado a Secretaria Estadual de Reforma Agrária e 
Cooperativismo ao fim do governo Germano Rigotto, o enge-
nheiro agrônomo Lino Hamann, que havia trabalhado comi-
go como Diretor da área do Cooperativismo, filho de Sobradi-
nho, apresentou a ideia de elaborarmos um PROJETO DE DE-
SENVOLVIMENTO REGIONAL, para a Região Centro Ser-
ra. Pretendíamos expor a ideia aos ilustres dirigentes munici-
pais, para que eles em conhecendo o projeto, após análise do 
mesmo, diriam do seu interesse ou não. Para surpresa nossa, 
sem conhecerem o conteúdo daquilo que pretendíamos apre-
sentar, rejeitaram.

Todos sabem do meu carinho pela nossa Linha Umbú, onde 
nasci e para onde sempre retorno assim que posso. Com o in-
tuito de levar uma proposta para o desenvolvimento do nosso 
Segredo, acertamos com o edil municipal a vinda do meu ami-
go José Hilário Junges, na época ex-prefeito de Tupanci do Sul, 
o qual tem população e área territorial semelhante. O projeto 
desenvolvido em Tupanci do Sul, teve na gestão de José Hilá-
rio Junges um sucesso enorme, tanto que foi convidado para 
apresentar o mesmo na Alemanha, Coreia do Sul entre outros, 
dada a natureza e a importância do mesmo. Na reunião em que 
ele apresentou o projeto, houve uma participação não maior 
de oito pessoas, o que nos frustrou muito, ainda assim o refe-
rido palestrante colocou a disposição todo o rol de Legislação 
necessária para a sua implantação.

Até onde sabemos, nada foi feito no sentido de aproveitar 
o projeto, que seria de maior desenvolvimento e busca de no-
vos conhecimentos para a melhoria para a comunidade como 
um todo. 

Sobradinho, em governos passados, perdeu um grande in-
vestimento do Grupo Avipal, pretendia aqui se instalar, pois 
nas suas análises, a nossa microrregião, composta de minifún-
dio geraria a matéria prima necessária, a criação de frangos. 
No projeto que pretendiam apresentar ao prefeito de então, ha-
via a implantação de um frigorífico para o abate das aves. No 
projeto constava uma fábrica de ração em Estrela Velha, pois 
a produção de milho local se adequaria aos seus propósitos 
de bem servir aos agricultores, que participassem do projeto.

A comitiva que veio a Sobradinho, era composta dos pro-
prietários, do engenheiro responsável pelo projeto e o Gerente 
Comercial, os quais esperaram durante dois dias para serem 
recebidos pelo então prefeito, quando então desanimados de 
esperar, foram embora.

Em meados de 2004, fui a São Paulo onde havia uma em-
presa de fumo, que queria montar uma estrutura aqui. Na con-
versa que tivemos, ponderaram que tinham a necessidade de 
uma área coberta de oito a dez mil metros quadrados e de um 
posto aduaneiro.

De pronto fiz contato com o governador Germano Rigotto, 
colocando a situação e já levei à ele um pedido de que os pré-
dios da Cotrisul viessem a servir de pagamento ao Estado, pois 
ela devia em torno de quatro milhões de ICMS e o patrimônio 
da mesma, avaliado por engenheiro, representaria em torno de 
dois milhões. Imediatamente ligou para o então Secretário de 
Indústria e Comércio Luiz Roberto Ponte, para que me rece-
besse. Assim foi feito e então não fui reeleito. Perdeu-se mais 
uma oportunidade juntamente com as águas termais e mineral.

Para as futuras gerações a lição que fica, não basta PARE-
CER, TEM QUE SER COMPETENTE.

Preste atenção e após 
ter ouvido (ou lido), tire 

suas próprias conclusões

> >  At l é t i c o  E s p o r t i v o 
Sobradinho campeão do 
campeonato Centro Serra, 
no ano de 1997, no município 
de Lagoão. A Gazeta FM 
98.1 transmitiu a partida e 
entregou o troféu ao clube.

*Em 21 de abril de 2021 
comemorou-se os 80 anos 
do Atlético.

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Duas formas infalíveis de perder dinheiro
Partindo-se da premissa que vive-

mos em uma sociedade capitalista e 
que por extensão todas as atividades 
produtivas visam um resultado, segue-
-se que esse resultado deve ser conver-
tido em alguma forma de satisfação 
pessoal. Por sua vez a variável satis-
fação pessoal poderá se materializar 
de duas formas: traduzida em lucro 
ou em simples “hobby”. 

Deixemos de lado a variável mais 
usual e que a maioria das pessoas 
buscam: o lucro. Vamos nos concen-
trar, portanto, apenas na segunda va-
riável que obviamente será praticada 
por quem ou já é muito rica ou é mui-
to altruísta. Traduzindo: o praticante 
de um “hobby” sofisticado e onero-
so como “tunar” um carro, por exem-
plo, ou ser um escritor amador, res-
pectivamente.  

Façamos na seqüência nova es-
colha. Como não temos vivência na 
abundância de recursos financeiros 
para discorrer sobre um ”hobby” dis-
pendioso e suas implicações torna-se 
forçoso enveredarmos pela seara que 
melhor dominamos: a do escritor que 
não se insere no circuito da elite lite-

rária de modos a não poder viver ex-
clusivamente das letras. 

Pois bem! A experiência demons-
tra que para essa classe de escritores o 
problema não está em escrever um li-
vro e sim em vendê-lo; em colocá-lo no 
mercado. Nem vamos entrar no mé-
rito quanto ao fato de que é notória a 
falta de hábito do brasileiro em consu-
mir livros. Diante do exposto é possí-
vel que alguém possa argüir quanto a 
falta de qualidade do produto. Não! 
De jeito nenhum. Estará mais perto da 
realidade quem disser que o verdadei-
ro motivo esteja na ausência de ações 
mercadológicas adequadas. Acontece 
que o mercado é algo muito complexo 
para quem não possuir conhecimen-
tos setoriais profundos. Faz-se neces-
sário, pois, para obter o êxito deseja-
do montar uma equipe multidiscipli-
nar. E convenhamos se tratar de uma 
tarefa que  não estará ao alcance da 
maioria dos escritores. Daí que a re-
gra geral para a esmagadora maioria 
deles o que poderia ser uma profissão 
passará a ser apenas um “hobby” des-
tinado a satisfazer o seu ego.    

Em corolário ao exposto, para que 

não paire qualquer dúvida, me posi-
ciono na classe dos que encaram a pu-
blicação de um livro como um capri-
cho; uma realização que causa ape-
nas satisfação pessoal. Para exempli-
ficar nenhum dos exemplares que so-
mam sete já publicados cobriu mini-
mamente sequer os custos de produ-
ção. Resultado. Tiragens cada vez me-
nores e estoque se acumulando. Devo 
desistir? Negativo. Estou praticando 
o meu “hobby”. Só isso. Quem mais 
lucra são os amigos e as bibliotecas. 

Apesar do aparente pessimismo 
do que foi exposto, permitam-me in-
formar que se trata de um posiciona-
mento pessoal. Obviamente não visa 
desestimular quem tiver o sonho e a 
competência para se tornar um escri-
tor famoso e ganhar muito dinheiro 
com a atividade. A moral da minha 
explanação visa tão somente dizer que 
no meu pensamento existem entre ou-
tras tantas fórmulas duas que são in-
falíveis para perder dinheiro: Praticar 
“hobby” sofisticado e publicar livros 
de maneira amadora. 

Luiz A. L. Baggiotto – antonioba-
ggiotto@gmail.com

OPINIÃO
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>> Eduquem 
as crianças, 
para que 
não seja 
necessário 
punir os 
adultos.

Pitágoras  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

Quando você tem 
de provar que não 
é um robô, é por-
que na verdade já 
se tornou um.”

Prove que você não é robô
Poucos sinais são tão evidentes, ou gritantes, da desuma-

nização contemporânea em curso do que estarmos sendo 
atendidos, cada vez mais, por robôs. Se as empresas, nos con-
tatos por telefone, instalam sistemas robotizados para aten-
der ou conversar com seus clientes é simplesmente porque, 
para elas, já nos transformamos em... robôs. Ou seja, tam-
bém já somos máquinas, um mero CPF por trás do qual está 
uma cifra, que tem valor pelo tempo em que ainda tem al-
guns trocados na conta ou no cartão. Tão logo ingresse em 
alguma faixa crítica, será igualmente um robô que desliga-
rá o sinal, cancelará a conta e, claro, informará da dívida e 
para qual robô ligar a fim de regularizar o débito. O cená-
rio chega ao cúmulo de estarmos acessando páginas na in-
ternet, se calhar o próprio e-mail, e termos de “provar” que 
não somos um robô. Será que “Prove que você não é um 
robô” vai ser uma frase que em breve se ouvirá até ao en-
trar na agência bancária, no supermercado ou numa festa?

Por trás dessa estratégia não está, e nunca esteve, criar 
facilidades para a eventual clientela ou para a população. 
Muito pelo contrário. A desumanização, a robotização das 
pessoas, nunca poderia ser do interesse das pessoas, e elas 
sequer poderiam vir a ter qualquer vantagem ou ganho com 
isso. É muito pior. Com a automação, nem há um robô que 
atende alguém: existe um sistema, implantado para ser au-
tossuficiente, autônomo, e provocar, gradativamente, o clien-
te a se autoatender, como um adestrador ensinando um ca-
chorro ou um amansador de bois de canga. A se robotizar. 

A empresa, no siste-
ma, apenas oferece 
as suas opções, e elas 
estão todas previs-
tas, limitadas às pou-
cas indispensáveis. 
O cliente vai se dire-
cionando, digitando 
um número ou outro, 

conforme a opção, até se autoatender: e então, no fim, paga 
uma taxa por isso à empresa ou ao banco. Coisa de gênio!

Assim, tudo vai sendo automatizado, até um ponto em 
que os gestores decidirem que já não precisam mais nem de 
lojas físicas, nem de dinheiro físico, e que tudo pode ser feito 
pelo robô humano, pelo clique do seu celular. E como as con-
tas digitais poderão ser esvaziadas ao bel-prazer por qual-
quer entendido em sistemas eletrônicos e digitais (quem os 
criou obviamente sabe como invadi-los e esvaziá-los sem 
deixar rastro ou sinal), todo e qualquer moeda já não signi-
fica nada, até porque o robô humano nada mais significará 
além de um número, um CPF e uma senha que facilmente 
pode ser obtida. O modelo que está sendo adotado pelas em-
presas é exatamente o mesmo já largamente difundido nos 
criatórios de aves, suínos e animais para corte: implanta-se 
um sistema automatizado de alimentação e água, em que a 
ração fica disponível num ponto, a água em outro, e o siste-
ma vai se realimentando à medida em que os animais con-
somem, e quanto mais consomem mais rapidamente estão 
prontos para o abate. Hoje, os robôs-humanos já nem pre-
cisam ir a caixa eletrônico; fazem tudo de sua casa, pagan-
do de lá mesmo a taxa por se autoatenderem.

Na verdade, as novas gerações de hoje, como novas ge-
rações de cães adestrados ou de criatórios de aves e de 
suínos nas granjas automatizadas, já se renderam ao sis-
tema, e apenas se alimentam, sem questionar a máquina. 
Como reagir? Só há um jeito. Negar-se a virar robô. Se o 
mundo que nos oferecem é o de ser máquina, a gente de-
clina dele. Se o preço a pagar pela modernidade é deixar 
de ser gente, o jeito é dizer não. Ser gente significa dizer 
não. Robô sempre diz sim. Se um banco, uma empresa, te 
dá a opção de ser atendido por um robô, uma voz gravada, 
o jeito é cancelar o serviço. Fechar a conta. Não só é possí-
vel viver sem esses serviços, como inclusive só existe vida, 
digna de ser chamada de vida, fora desse sistema. Bancos 
e empresas automatizadas, que querem atender com ro-
bôs, elas que fiquem com seus clientes-robôs. Até onde se 
sabe, robô não sente fome e sede e nem emoção, porque 
não tem coração. Gente tem de exigir ser atendida de uma 
única forma: por gente. E, de preferência, olho no olho. E 
com um aperto de mão.

Há 521 anos, no dia 22 de abril, Pe-
dro Álvares Cabral chegava com sua 
expedição ao Brasil. “A carta para o rei 
de Portugal” - poema de Josias Morei-
ra de Alcantara – narra o descobrimen-
to do Brasil. É composto por 43 estro-
fes e apresentado em jogral por 43 in-
tegrantes da Confraria Artistas e Poetas 
pela Paz, na 142ª Ciranda Mensal da en-
tidade, que tem sede na cidade de Bal-
neário Camboriú/SC, sendo sua presi-
dente fundadora Joyce Lima Krischke. 
Eis partes da carta: 

A carta para o rei de Portugal
Partimos, meu Rei já sabe,
segunda, em nove de março,
por isso penso, a mim cabe
contar-lhe o que não disfarço.

Darei conta e hei de falar
o que em meus olhos lampeja,
das belezas deste mar
ao verde que nos viceja.

Por acaso aqui aportamos,
descobrindo a nobre terra,
linda e nos apaixonamos
tendo em vista a bela serra.

O comandante Cabral,
maravilhado, suponho,
chamou de Monte Pascoal, 
o monte feito de sonho.

A cruz de Cristo conduz
e, orgulhoso, o comandante
batiza de Vera Cruz
essa terra exuberante!

 Homens nus se aproximaram
das nossas embarcações,
sem saber o que falaram,
aceitaram saudações.

 Dourados do sol – brilhantes,
vejo belas criaturas,
esguios, pardos, amantes
de suas próprias culturas.

No amarelo do ouro puro
mostram-nos a praia em frente,
de onde, meu Rei, no futuro
um tesouro se pressente.

 Domingo, meu Rei, confesso,
com meu olhar sem preguiça,
que escolhemos, com sucesso,
esta ilhota para a missa.

A páscoa comemorada
com intrínseca emoção,
por Frei Henrique é rezada
para Vós e a bel – nação.

Tudo escrevo a Vossa Alteza
para que saiba, quiçá,
que este achado tem grandeza
e riquezas também há.

O comandante, a Bandeira
de Cristo, no altar erguia,
dando à missa, costumeira,
o ar solene à luz do dia.

 E mais um dia se finda,
notadamente, perfeito,
pois nessa terra, tão linda,
eu me dou por satisfeito.

Nada mais, Alteza, eu tenho
para escrever neste dia
e, amanhã, dobrando o empenho,
versarei com alegria.

O vídeo com a carta na íntegra 
está na página do YouTube da Con-
fraria Artistas e Poetas pela Paz:

https://www.youtube.com/
watch?v=6Rhku9He1Rc

É imperdível conhecer essa carta nas 
vozes dos confrades e confreiras, com 
suas sonoridades regionais e sotaques 
de várias partes do Brasil (a penúltima 
estrofe tem o tom gaúcho, apresenta-
da por mim) e vozes de outros países, 
inclusive Portugal, formando um con-
junto de arte e poesia para homenage-
ar o Brasil.

A carta para o rei de Portugal
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Administradores dos Hospitais 
São João Evangelista participam 

de reunião na Câmara
>> ESCLARECIMENTOS   Alex Schaefer, acompanhado de 
Noelci Homrich explanaram sobre as casas de saúde

Prorrogado o Prazo para Declaração 
do Imposto de Renda

A Receita Federal do Brasil prorrogou o prazo para a Declaração 
do Imposto de Renda Pessoa Física 2020/2021 para o dia 31/05, 
devido a pandemia Coronavírus.  Em razão das restrições que 
nos assolam nestes últimos dias, reestabelecemos novas datas 
e horários para o atendimento. Ligue para o STIFA e agende seu 
horário. O serviço beneficia sócios, dependentes, integrantes da 

categoria e conveniados. 

Definido Reajuste Refeições Coletivas
Já está em vigor o reajuste dos trabalhadores do setor de Refeições 
Coletivas. Estabelecido Piso Normativo de R$ 1.237,35. Correção 
de salários conforme tabela: de R$ 0,01 a R$ 2.346,80 – 5,45%; a 

partir de R$ 2.346,81– R$ 127,90 fixo.

Safra Prolongada
Com o aumento no número de casos e a ampliação das restrições 

na indústria, o Stifa revê a previsão de contratações de safreiros 
para este ano. Era esperada contratação de até 10% a mais de 
trabalhadores do que no ano passado, no entanto, o atraso no 

chamado dos trabalhadores deve reduzir este volume de empregos 
sazonais e ampliar a safra. O sindicato acredita que algumas 
contratações ocorrerão de forma tardia, mantendo parte dos 

contratos ativos até os meses de novembro e dezembro. Estamos 
acompanhando de perto, e com preocupação esta situação, sob 
dois aspectos: ao ponto de vista sanitário, no que diz respeito às 

medidas tomadas pelas empresas e, da mesma forma importante, 
a respeito da possibilidade de redução de postos de trabalho neste 
ano. O Stifa mantém contato permanente com as empresas e pede 

sensibilidade para que as contratações não sejam retardadas e 
ocorram para os safreiros que aguardam com ansiedade.

Auxílio Doença e Tempo de Contribuição 

 De forma contumaz, o INSS deixa de computar períodos em que os 
segurados estiveram em gozo de auxílio doença e/ou aposentadoria 
por invalidez para fins de concessão de Aposentadoria por Tempo 

de Contribuição ou por Idade. Também não é incomum a percepção 
de tais benefícios por longos anos pelos segurados. Contudo, 
no âmbito da justiça a questão já é superada, e tais períodos, 

recebidos de forma intercalada com atividade laborativa, são válidos 
tanto como tempo de contribuição como carência na concessão 
de aposentadoria. Em relação ao auxílio doença, pode inclusive 
ser computado como tempo especial se percebido em razão de 

atividade considerada especial.  Portanto, aqueles benefícios que 
foram negados pelo Instituto Previdenciário e onde não foi levado 

em conta tempo de percepção de auxílio doença, comum ou 
especial e/ou aposentadoria por invalidez, podem ser discutidos 
judicialmente com o reconhecimento do direito. O STIFA coloca à 
disposição dos associados ou não, atendimento com profissionais 
especializados para simulação de tempo de serviço e informações, 

nas sextas feiras das 8:30 às 11:30 e das 13:30 às 15:30 horas. 

Em março foram 407 atendimentos
O mês de março registrou o atendimento direto de 407 

trabalhadores pelo STIFA. Destes, 136 realizaram consultas e 
procedimentos com os médicos e dentistas da entidade, 23 foram 
encaminhados para médicos especialistas e 230 sessões foram 
realizadas nas áreas de fisioterapia e pilates. Setor jurídico e de 

assessoria teve 18 atendimentos.

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“Olhar para tempestade nos faz afundar, olhar para Jesus nos faz 

caminhar”, diz pastor
O pastor Joel Engel fez uma reflexão sobre a passagem bíblica em 

que Jesus anda sobre as águas.
Dentro de um barco em mar aberto, o pastor Joel Engel fez uma re-

flexão sobre a verdadeira confiança no chamado de Deus, mesmo em 
meio às tempestades da vida.

O pastor se lembra do momento em que Jesus andou sobre as águas, 
segundo o relato do livro bíblico de Mateus. 

Era alta madrugada quando Jesus, andando sobre o mar, foi ao en-
contro de seus discípulos, que estavam no barco.

Quando o viram andando sobre o mar, os homens ficaram aterro-
rizados e chegaram a pensar que era um fantasma. 

Mas Jesus disse a eles: “Coragem! Sou eu. Não tenham medo”.
Em seguida, Pedro disse: “Senhor, se és tu, me manda ir ao teu en-

contro por sobre as águas”. 
Jesus respondeu: “Venha”. 
Então Pedro saiu do barco, andou sobre a água e foi na direção 

de Jesus. 
Mas, quando reparou no vento, ficou com medo e, começando a 

afundar, gritou: “Senhor, me salva!”
Imediatamente Jesus estendeu a mão e o segurou. 
Em seguida, olhou para Pedro e disse: “Homem de pequena fé, por-

que você duvidou?” 
Quando entraram no barco, o vento cessou.
Segundo o pastor Joel Engel, o “venha” foi a palavra rhema de Jesus  

de Jesus para Pedro, e essa palavra “vem com poder para ser cumprida”.
“A palavra na boca de Jesus é real, perfeita e poderosa para se cum-

prir. Se Jesus diz ‘venha’, você pode ir”, afirma Engel. 
“É por isso que, quando vamos a lugares perigosos, como a Áfri-

ca, eu sempre digo que aquele que me disse ‘venha’, também vai me 
trazer de volta”.

O pastor alerta que aqueles discípulos que não estão acostumados 
a ouvir e discernir a palavra, não tem condições de enfrentar gran-
des dificuldades.

“Quando Pedro olhou para Jesus, ele atendeu ao seu chamado. Mas 
quando Pedro olhou para o vento, ele afundou. 

E assim também somos nós”, afirma Engel. 
“Quando nós aceitamos o ‘venha’ de Jesus e olhamos para Ele, po-

demos passar pelas tempestades e lutas. 
Mas se olharmos para os ventos, podemos afundar”.
O pastor continua: “Tantas coisas no mundo são como as ondas: 

pandemias que aparecem e desaparecem, crises que surgem e somem… 
Se olharmos para as ondas, nós iremos afundar, mas se olharmos 

para Jesus, nós vamos caminhar sobre a Sua palavra”.

Os vereadores de So-
bradinho encaminha-

ram ofício solicitando es-
clarecimentos sobre os 
repasses financeiros ao 
Hospital São João Evan-
gelista, bem como sobre 
o Pronto Atendimento, ao 
administrador do Hospi-
tal São João Evangelista 
– Unidade II, Alex Scha-
efer, que esteve na Câ-
mara nessa segunda-fei-
ra, 19, acompanhado da 
administradora do Hos-
pital São João Evange-
lista – Unidade I, Noelci 

Homrich.
Alex Schaefer desta-

cou que não há repasse 
dos municípios ao hospi-
tal, mas sim, é realizada 
a compra de serviço do 
Pronto Atendimento, que 
tem um custo mensal de 
R$ 130 mil. Esse serviço 
é contratado pelos muni-
cípios de Sobradinho, La-
goa Bonita do Sul e Ibara-
ma, sendo que Sobradi-
nho arca com R$ 90 mil 
do valor total. Schaefer 
salientou que ano passa-
do houve um repasse de 
R$ 845 mil de verbas pú-
blicas, mas uma parte do 
valor deveria ser empre-
gada no melhoramento 

da infraestrutura. Desse 
total, R$ 495 mil foi um 
repasse federal, que por 
decisão da administra-
ção do hospital, foi usa-
do para o pagamento de 
salários dos funcionários 
nos meses de setembro, 
outubro e novembro.

Schaefer ressaltou que 
os salários dos funcioná-
rios referente ao mês de 
março, foram quitados 
ainda nessa segunda-fei-
ra, 19 de abril, após o pa-
gamento de serviços pe-
los municípios. O admi-
nistrador explicou que, 
no mês de março, o custo 
para manter a Unidade II 
foi de R$ 397 mil, sendo 
que a receita gerada foi 
de R$ 301 m il, gerando 
um déficit de R$ 96 mil. 
Ele revelou que o hospital 
possui uma dívida a longo 
prazo de R$ 882 mil que 
se refere à contas de luz e 
impostos parcelados. 

Conforme o adminis-
trador, o hospital inves-
tiu no setor de obstetrícia, 
buscando tornar-se refe-
rência de partos e deve-
ria ter recebido recursos 
do Estado para esse in-
vestimento, o que segun-
do Schaefer, não ocorreu, 
e a casa de saúde precisou 
arcar com todas as despe-
sas. Ele pediu que os ve-
readores ajudem a pres-
sionar o governo Estadu-
al para que seja repassa-
da essa ajuda ao hospi-

tal, que poderia auxiliar 
na estabilização da situa-
ção enfrentada.

Questionado pelos ve-
readores sobre o Pronto 
Atendimento, Schaefer 
disse que o hospital vem 
buscando dia a dia me-
lhorar esse serviço com-
prado pelos municípios. 
Destacou que está sendo 
oferecido treinamento à 
equipe de enfermagem, 
com foco no atendimen-
to humanizado. O admi-
nistrador frisou que 98% 
da população de Sobradi-
nho cadastrada no SUS é 
atendida pelo hospital e 
o fechamento significaria 
um grande prejuízo à co-
munidade.

Sobre colocações de 
que o Hospital São João 
Evangelista de Segredo 
estaria investindo em pla-
cas de energia solar neste 
momento de dificuldade 
financeira, a administra-
dora da Unidade I, Noel-
ci Homrich, explicou que 
as placas se referem a um 
termo de cooperação en-
tre a RGE e o HSJE e não 
trará nenhum gasto a casa 
de saúde, que terá somen-
te o compromisso de zelar 
pelos equipamentos. No-
elci enfatizou o pedido de 
Alex Schaefer aos verea-
dores, pedindo aos parla-
mentares que busquem 
apoio para pressionar o 
governo em busca da re-
gionalização dos partos.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

KATIELI KOHLS

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339
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PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO FISCAL

REFIS
2021

À VISTA
90%

ATÉ 12X
50%

ATÉ 24X
30%

ATÉ 36X
20%

REGULARIZE SEUS DÉBITOS COM O MUNICÍPIO E 
GANHE DESCONTO SOBRE JUROS E MULTAS.
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Vários municípios 
e regiões do Brasil 

vem registrando uma 
situação semelhante: o 
número de óbitos está 
superando o de nasci-
mentos. Em Sobradinho, 
conforme o Cartório de 
Imóveis e de Registros 
Civil das Pessoas Na-
turais, no mês de mar-
ço deste ano foram re-
gistrados 17 nascimen-
tos, já os óbitos chega-
ram a 29, sendo 12 com 
atestado apresentando 
complicações causadas 
pela Covid-19. O núme-
ro de mortes também é 
superior ao total apre-
sentado no mesmo mês 
nos anos de 2018, 2019 
e 2020.

Conforme o oficial re-
gistrador titular do Car-
tório de Imóveis e de 
Registro Civil das Pes-
soas Naturais de Sobra-
dinho e titular do CRVA 
de Sobradinho, Fernan-
do Cézar Lopes Cassio-
nato, que realizou o le-
vantamento, em março 
de 2018 foram 20 nas-
cimentos, no mesmo pe-
ríodo em 2019 também 
foram 20 e em 2020 fo-
ram 10. Em relação as 
mortes no mesmo mês, 
em 2018 foram 11, 2019 
foram 10 e em 2020 
ocorreram 12 óbitos.

O índice do mês de 
março deste ano, quan-
do foram registradas 29 
mortes, sendo 12 por 
complicações da pande-
mia, mostra que o dado 
está ligado a situação 
difícil enfrentada, ten-

do em vista o agravo da 
pandemia nesse perío-
do, com aumento dos 
casos diariamente, fal-
ta de leitos de UTI, por 
exemplo. O número de 
mortes no mês de março 
é 141% superior ao re-
gistrado no mesmo pe-
ríodo do ano passado, 
190% maior que o nú-
mero de 2019 e 163% 
maior em relação ao 
dado de 2018.

De acordo com o le-
vantamento, nesse úl-
timo mês de março, 
dos 12 óbitos registra-
dos em decorrência da 
pandemia, quatro pes-
soas faleceram especi-
ficamente em virtude 
da Covid-19. As outras 
oito mortes apresen-
tam, além de complica-
ções pelo vírus, outras 
comorbidades.

Segundo Cassiona-
to, a demanda de traba-
lho no Cartório está in-
tensa, há muita procura 

para emissão de certi-
dões atualizadas no Re-
gistro de Imóveis, Emis-
são de certidões (2ª via) 

de nascimentos, casa-
mentos e óbitos; emis-
são de CRLV - e na parte 
do CRVA (Detran).

Índice de óbitos supera o de nascimentos em março
>> SOBRADINHO   Conforme levantamento, número é superior aos registrados no 
mesmo período em anos anteriores
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

GAZETA DA SERRA
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Na manhã da sexta-
-feira, 16 de abril, 

o programa Giro Re-
gional da Gazeta FM 
98.1, foi transmitido 
diretamente da Pre-
feitura de Lagoa Bo-
nita do Sul, devido a 
passagem do aniver-
sário do município.

O atual prefeito Lui-
zinho Fagundes, o vi-
c e - p re fe i to  L e o n i r 
Francesquet, a dire-
tora de Administra-
ção, Jaqueline Macha-
do Melchior, a presi-
dente da Câmara de 
Vereadores, Débora 
Busatto, a rainha Éve-
lin Alana Schirmer, o 
secretário municipal 
de Educação, Cultura e 
Desporto, Carlos Ale-
xandre Lyra, o sargen-
to João Vicente Unfer 
e o deputado estadual 
Adolfo Brito, falaram 
sobre a trajetória de 
desenvolvimento de 
Lagoa Bonita e pres-
taram suas homena-
gens ao vivo.

O prefeito Luizinho 
relatou sobre sua vida 
política, destacando 
que junto com Leonir 
tem o compromisso de 
fazer com que o mu-
nicípio continue cres-

cendo, com o apoio de 
toda Administração e 
munícipes: “Agrade-
ço as pessoas que tra-
balharam na emanci-
pação, os ex-prefeitos 
e todos que sempre 
pensaram no bem do 
município. Muito obri-
gado lagobonitenses, 
muito obrigado Lagoa 
Bonita do Sul, obriga-
do a minha família por 
eu estar aqui hoje ao 
lado do Leonir admi-
nistrando esse muni-
cípio”.

O vice-prefeito Le-
onir Francesquett sa-
lientou a importância 
de cada munícipe para 
o desenvolvimento do 
local: “O nosso muni-
cípio está desenvol-
vendo, crescendo, isso 
é um orgulho. Agrade-
ço as pessoas que es-
tão ao nosso lado nos 
elogiando e ajudan-
do, nos apoiando nes-
sa Administração, es-
tamos buscando fa-
zer o máximo que es-
tiver em nosso alcan-
ce para que Lagoa Bo-
nita do Sul continue 
desenvolvendo. Deixo 
aqui meu grande abra-
ço a todo povo lago-
bonitense e parabéns 

ao município pelos 25 
anos de Emancipação 
e 21 anos de Adminis-
tração Política”.

A servidora Jaque-
l ine  Machado Mel-
chior relatou, duran-
te o programa, a his-
tória do município e 
a luta pela emancipa-
ção, fazendo um agra-
decimento a todas as 
pessoas que fizeram 
parte  da  Comissão 
Emancipacionista. Ela 
também prestou sua 
homenagem ao mu-
nicípio.

Estiveram presen-
tes ainda, os ex-chefes 
do Executivo: o pri-
meiro prefeito, elei-
to em 2000, Arthur 
J o a q u i m  Po s s e b o n 
(Tuia), e Gilnei Arlin-
do Luchese, que assu-
miu a prefeitura en-
tre os anos de 2013 e 
2020. Tuia relembrou 
os anos de luta pela 
emancipação e seu pe-
ríodo à frente da Ad-
ministração Munici-
pal. Segundo ele, fo-
ram diversas viagens 
à  Brasí l ia  e  longos 
processos judiciais. 
Quando da aprovação 
da emancipação pelo 
Senado Federal, a co-

memoração foi gran-
de. “Quando viemos 
de Brasília, foram re-
cebendo nós perto do 
Passa Sete, uma gran-
de festa, uma alegria, 
uma coisa para cho-
rar”, recordou da emo-
ção do dia. 

Gilnei Luchese falou 
sobre o trabalho re-
alizado durante seus 

oito anos de adminis-
tração, com apoio dos 
servidores, de sua fa-
mília e da família de 
Luizinho. Lembrou as 
distintas obras, com 
destaque para a cons-
trução da Prefeitura 
Municipal, que se tor-
nou um cartão-postal 
do município. O ex-
-prefeito agradeceu 

também à população 
por apoiar o trabalho 
desenvolvido. “Esta-
mos nos 25 anos de 
emancipação. Nossa 
cidade está ficando 
cada vez mais bonita, 
um lugar bom de mo-
rar, uma cidade que-
rida”, falou, parabeni-
zando a toda comuni-
dade.

Lagoa Bonita comemora 25 anos de Emancipação 
e 21 anos de Administração Política

A Administração Muni-
cipal de Lagoa Bonita do 
Sul, através da Secreta-
ria de Saúde e Desenvol-
vimento Humano, reali-
zou no sábado, 17 de abril, 
mais uma etapa de imuni-
zação contra a Covid-19. O 
município recebeu na sex-
ta-feira, 16, mais 50 doses 
do imunizante e já no sá-
bado a equipe da Sala de 
Vacinas se mobilizou para 
fazer as aplicações.

Estão sendo imuniza-
das pessoas com 60 anos 
ou mais, já agendadas pe-
las agentes comunitárias 
de saúde. De acordo com 
a enfermeira Maria Cris-
tina Chiapinotto, em La-
goa Bonita do Sul já foram 
aplicadas 614 doses, des-
sas, 501 foram da primei-
ra dose e 113 já da segun-
da dose.

“As aplicações foram 
realizadas no sábado com 

o objetivo de agilizar as 
imunizações e evitar aglo-
merações nos dias de se-
mana, quando a popula-
ção busca atendimento 
de outras especialidades 
na Unidade Básica de Saú-
de”, ressalta o vice-prefei-
to e secretário de Saúde, 
Leonir Francesquett.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes agradece a todas 
as secretarias da Adminis-
tração Municipal que se-
guem empenhadas exer-
cendo suas funções nes-
se momento delicado. 

“Parabenizo a Secretaria 
de Saúde que está na li-
nha de frente realizando 
suas funções com grande 
competência e se dedican-
do até mesmo no sábado”, 
destaca Fagundes.

O prefeito de Lagoa Bo-
nita do Sul, Luizinho Fa-
gundes, recebeu uma mo-
ção de congratulações e 
aplausos proposta por to-
dos os vereadores em co-
memoração aos 25 anos 
de emancipação política 
do município ocorrido no 
dia 16 de abril. Na ocasião, 
também se fez presente o 
vice-prefeito Leonir Fran-
cesquett e o secretário de 
Administração e Recur-

sos Humanos, Cássio José 
Lazzari.

No documento, o Legis-
lativo Municipal também 
saúda e parabeniza o povo 
lagobonitense, povo traba-
lhador e que segue seus 
princípios com firmeza.

A moção é assinada 
pela presidente do Legis-
lativo Municipal, Débora 
Busatto, e por todos os ve-
readores: Eneida Zuchetto 
Lazzari, Gilsemar Honnef, 

Ezequiel Tavares, Claudio-
miro Severo, Paulo Munir 
Cerentini, Almeri Ivo Prie-
be, Edinei Israel da Silva e 
Olavo da Rosa. A moção foi 
entregue na terça-feira, 20 
de abril.

Luizinho destaca a im-
portância da boa relação 
existente entre o Executi-
vo e Legislativo, onde, se-
gundo ele, todos traba-
lham em conjunto para be-
neficiar a população.

Luizinho recebe moção de congratulações 
e aplausos do Legislativo Municipal

Vacinação contra a Covid-19 é agilizada no município
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O escritório municipal da Ema-
ter/RS – Ascar de Estrela Velha con-
ta com novo endereço. A partir de 
agora, o público assistido pela insti-
tuição, pode procurar pelos agentes 
da Emater junto ao prédio das Secre-
tarias Municipais de Obras e Agri-
cultura, localizado na Avenida Lau-
ro Billig de Castilhos, ao lado da Bri-

gada Militar.
A instituição atua em diferentes 

frentes no município, em parceria 
com a Administração Municipal, pres-
tando serviços de assistência técnica 
e extensão rural, incluindo a capacita-
ção de agricultores e ações que pro-
movem a proteção da saúde e preser-
vação do meio ambiente.

A Prefeitura Municipal de Estrela Ve-
lha, representada pelo prefeito munici-
pal, Alexander Castilhos, firmou parce-
ria com a Universidade Federal de San-
ta Maria (UFSM) e a Universidade Fede-
ral da Fronteira Sul (UFFS), por meio de 
projetos de extensão, no mês de abril de 
2021. A colaboração tem como objeti-
vo a melhoria da mobilidade, sinaliza-
ção e organização de espaços públicos 
do município. 

O projeto “Planejamento colabora-
tivo da mobilidade urbana” será de-
senvolvido pelo Laboratório de Mobi-
lidade e Logística (LAMOT) dos cursos 
de Engenharia Civil e Engenharia de 
Transportes e Logística da UFSM, re-
presentado pelo professor e coordena-
dor, Alejandro Padillo. Já o projeto “De-
mocratização dos espaços públicos de 

Estrela Velha/RS – proposta de proje-
tos de paisagem urbana” será realiza-
do em conjunto com o curso de Arquite-
tura e Urbanismo da UFFS, representa-
do pela professora e coordenadora, Re-
nata Franceschet Goettems. As propos-
tas contarão com o apoio da Adminis-
tração Municipal de Estrela Velha, bem 
como a participação de voluntários do 
município.

A iniciativa e intermédio para a reali-
zação da parceria com as universidades 
foi realizada pelas acadêmicas naturais 
de Estrela Velha, Eloisa Moura Soma-
villa, de Engenharia Civil da UFSM, e Sa-
mara Bagggioto, de Arquitetura e Urba-
nismo da UFFS, com o objetivo de apli-
car os conhecimentos adquiridos e con-
tribuir para o desenvolvimento do mu-
nicípio e melhorias dos espaços.

A Prefeitura Muni-
cipal de Estrela Velha, 
por meio da Secreta-
ria da Fazenda e Pla-
nejamento, abriu pra-
zo para adesão ao Pro-
grama de Recuperação 
Fiscal – REFIS 2021. O 
programa possibilita 
aos contribuintes em 
dívida ativa a regulari-
zação de seus débitos 

junto ao Poder Público 
Municipal.

A adesão ao REFIS 
2021 garante à pessoa 
física ou jurídica o des-
conto de até 90% so-
bre juros e multas, con-
forme Lei Municipal Nº 
1.441/2021. O paga-
mento pode ser parce-
lado em até 36 vezes, 
sendo a parcela mínima 

no valor de R$ 100,00.
O secretário da Fa-

zenda, Tarciso Puntel, 
comenta que o progra-
ma foi elaborado para 
que os munícipes, em 
débito com o municí-
pio, regularizem sua si-
tuação, diante do cená-
rio de pandemia que 
afetou todos os setores 
econômicos.

Prefeitura firma parceria com UFSM e UFFS

REFIS 2021: contribuintes podem 
renegociar dívidas com o município

Emater está em novo endereço

Na última semana, a Prefeitura Mu-
nicipal de Estrela Velha, por meio 

da Secretaria de Agricultura, realizou a 
instalação de uma rede de água na pro-
priedade de Cristiano Begrow, localiza-
da na Linha Goetze, na região do Distrito 
de Itaúba. A ação foi acompanhada pelo 
prefeito municipal, Alexander Castilhos, 
o vice-prefeito Gilmar Stefanello e pelo 
secretário de Agricultura, Egon Manske.

Para a realização do serviço, a Secre-
taria Municipal de Agricultura contri-
buiu com o maquinário e a equipe de 
funcionários para a instalação da rede de 
água até a propriedade, que, até então, 
não contava com água potável encanada.

Segundo o secretário Egon Manske, 
algumas propriedades no interior do 
município ainda não têm água encana-
da e o baixo volume de chuvas tem ge-
rado escassez nessas localidades. Dian-

te disso, a Secretaria distribui aproxima-
damente 70 mil litros de água por sema-
na, tanto para consumo humano quanto 
para consumo animal.

A Secretaria de Agricultura se colo-
ca à disposição dos munícipes para co-
laborar na instalação de redes de água 
no interior. Sendo assim, os interessa-
dos podem entrar em contato pelo te-
lefone (51) 3616-7013, para solicitar 
os serviços.

Fontes drenadas
Em parceria com a Emater, a Secre-

taria de Agricultura também iniciou a 
construção de fontes drenadas no in-
terior do município. A estrutura garan-
te melhor qualidade da água distribuí-
da para a comunidade, evitando a con-
taminação e protegendo o entorno das 
fontes.

Secretaria de Agricultura realiza instalação 
de rede de água no interior do município

Com o objetivo de 
atender famílias que se 
encontram em vulnera-
bilidade social em Es-
trela Velha, a Secreta-
ria Municipal de Assis-
tência Social, por meio 
do Centro de Referên-
cia de Assistência So-
cial – CRAS Estrela Guia, 
está promovendo uma 
campanha de doações, 
para arrecadar móveis, 
brinquedos, materiais e 
utensílios.

As doações podem 
ser realizadas junto ao 
CRAS, localizado na Rua 
Georgina Williges Bil-
lig, ao lado da Unidade 
de Saúde Sede. Os inte-
ressados em doar tam-
bém podem entrar em 

contato pelos telefones 
(51) 3616-7088 e (51) 9 
8933-2667, que a equi-

pe da Assistência Social 
faz a coleta dos mate-
riais nas residências.

A Secretaria Munici-
pal de Agricultura de 
Estrela Velha comunica 
que está com pedidos 
abertos para encomen-
das de mudas de capim 
kurumi e capiaçu, até o 
dia 15 de maio. Haven-
do condições climáticas 
para o plantio, as mu-
das serão distribuídas 
no dia 21 de maio.

O capim kurumi é 
uma cult ivar de ca-
pim elefante anão, com 
grande produtivida-
de, sendo recomenda-
do para pastejo de ani-
mais na forma de pas-
tagem com lotação ro-
tacionada. Já o capiaçu 

é um clone de capim-
-elefante de alto rendi-
mento, para suplemen-

tação volumosa na for-
ma de silagem ou pica-
do verde.

Assistência Social promove 
campanha de doação

Secretaria de Agricultura abre 
encomendas de mudas de capim

>> Prefeito Alexander, vice-prefeito Gilmar e secretário Egon acompanham instalação 
de rede de água

>> Capim kurumi é recomendado como pastagem de lo-
tação rotacionada
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Irmãos sobradinhenses lançam disco de trabalho autoral
>> RAMAL 314   Nome faz referência ao endereço das composições, o apartamento 
314, no Bairro Schultz, em Santa Cruz do Sul
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Roberto e Ricardo 
Pohlmann, os ir-

mãos sobradinhenses 
e atuais moradores de 
Santa Cruz do Sul, lan-
çaram neste mês o dis-
co de estreia do duo 
Ramal 314. Entre as 
seis canções que com-
põem o álbum, estão 
composições próprias, 
de 2015, quando ini-
ciou o projeto, até o 
presente ano. Rober-
to é músico profissio-
nal e Ricardo produ-
tor audiovisual. 

Segundo eles, sem-
pre tiveram o hábi-
to de se unirem para 
criar, inclusive, para 
outros projetos, mas 
a ideia do Duo somen-
te se concretizou no 
ano passado, “isso é, 
as composições já exis-
tiam, mas nos faltava 
um tempo para refletir 
o que realmente querí-
amos. Foi um processo 
prazeroso, embora um 
tanto demorado. Afi-
nal, começamos a com-
por juntos em 2015 e 
somente fomos lançar 
o disco nesse ano. Foi 
durante a pandemia 
que conseguimos tem-
po para pensar no pro-
jeto”, revelaram.

As raízes da dupla 
foram homenageadas 
com a primeira músi-
ca do álbum e a produ-
ção de um videoclipe, 
Centro-Serra. Os muni-
cípios de Sobradinho, 
Ibarama e Salto do Ja-
cuí emprestam suas 
cores e exuberância 
para compor o traba-
lho autoral dos irmãos. 
Nas imagens, o cotidia-
no da vida interiorana, 
as belas paisagens da 
região e resgates da in-
fância. “Centro-Serra é 
uma homenagem a re-
gião onde nascemos e 
passamos a infância, 
bem como as pesso-
as que fazem parte da 
nossa história. O clipe 
traça um paralelo pela 
lente do Fata Armin-

do, nosso avô mater-
no, e suas lembranças 
da Linha Ressaca (um 
dos territórios inun-
dados pela construção 
da Barragem de Dona 
Francisca) e de nossa 
percepção enquanto fi-
lhos dessa terra afasta-
dos por razões de des-
tino. No fundo, é a bus-
ca pela nossa origem”, 
contaram os irmãos.

Questionados sobre 
a ligação com o muni-
cípio onde nasceram, a 
dupla mencionou que 
a frequência das vi-
sitas não é a mesma, 
mas sempre que pos-
sível retornam para a 
casa do pai e do avô, 
indo também a Ibara-
ma para rever os avós 
maternos. “Nascemos 
em Sobradinho e nos-
sos familiares mater-
nos e paternos,  em 
sua maioria, residem 
na região. Eu, Roberto, 
morei até os oito anos, 
e Ricardo até um ano 
em Sobradinho. Nos 
mudamos para San-
ta Cruz junto da nos-
sa mãe, Marinês e nos-
sa irmã Thaiza, mas 
íamos, junto da nossa 

irmã, quase todos os 
finais de semana para 
Sobradinho, na casa do 
nosso pai Vilson e nos-
sos familiares pater-
nos. E/ou pra Ibarama, 
na casa dos avós ma-
ternos, sem falar das 
férias escolares”. 

As lembranças fo-
ram inspiração e per-
manecem atuais para 
os jovens músicos. “Eu, 
Roberto, tenho mais 
lembranças da minha 
infância no Centro-
-Serra. De Sobradinho 
recordo dos amigos do 
Bairro Baixada, dos jo-
gos de futebol no Atlé-
tico, do Arroio Cariji-

nho que passava por 
detrás da casa onde 
morávamos, da esco-
la Lindolfo Silva, en-
tre outras. De Ibarama 
lembro da Linha Res-
saca, de pescar no Ja-
cuí (como mostramos 
no clipe) das festas in-
terioranas, dos jogos 
de tacoball”. Já Ricar-
do, lembra-se das ati-
vidades mencionadas 
pelo irmão, na qual 
“boa parte delas ‘ten-
tando’  acompanhar 
essa galera que ele 
menciona, pois era o 
mais novo da turma. 
Enfim, são muitas lem-
branças marcantes que 

nos formam”, pontuou.
O material de di-

vulgação enfatiza um 
convite a pensar so-
bre a vida, a infância, 
a ansiedade e a poe-
sia cotidiana, embala-
das por ritmos latino-
-americanos. “O álbum 
é cronológico, embora 
não tenha sido a inten-
ção inicial. Centro-Ser-
ra é a canção que abre 
o disco. Habitus, a fai-
xa 2, remete aos tem-
pos escolares vividos 
na escola Polivalen-
te, em Santa Cruz do 
Sul. Depois do 18, faz 
menção ao início da 
vida adulta e seus de-
safios. Rodoviária, fai-
xa 4, foi feita a partir 
dos traslados que fa-
zia para trabalhar. Já, 
Bokeh é um retrato da 
Santa Cruz atual e sua 
mudança de ritmo, de 
tempo. Terminamos o 
disco com Autopoie-
se, um termo desen-
volvido pelos biólo-
gos Francisco Varela e 
Humberto Maturana, 
que diz respeito a essa 
capacidade humana de 
reinventar-se. Cremos 
que o ouvinte, mesmo 
que não tenha vivido 
as nossas experiên-
cias, poderá ‘se encon-
trar’ nas canções, pois 
de algum modo estas 
experiências são ‘co-
muns’ e por isso nos 

ligam”, afirmaram os 
músicos.

As gravações foram 
realizadas em janeiro 
deste ano, seguindo os 
protocolos de preven-
ção à Covid-19, no Es-
túdio Boca de Sons, em 
Santa Cruz do Sul, sob 
a supervisão de Ali-
son Knak, que também 
compôs e executa as li-
nhas de baixo; Rober-
to no violão e na voz; 
Diego Maracci na ba-
teria e Ricardo no vo-
cal. Além deles, outros 
envolvidos na produ-
ção do álbum foram a 
fotógrafa Paola Salles, 
o designer Josué Pe-
reira, além da produ-
tora de vídeos Super-
nova Filmes. O proje-
to foi viabilizado pela 
Lei 14.017/2020 – Lei 
Aldir Blanc, com apoio 
da Secretaria Munici-
pal de Cultura de San-
ta Cruz do Sul. 

As canções estão 
disponíveis no YouTu-
be e também no Spo-
tify. Em breve devem 
ser lançados novos 
clipes e outras grava-
ções. “De maneira que 
as pessoas não percam 
nenhum lançamento, 
convidamos a acompa-
nhar nossa página no 
Facebook e nosso per-
fil no Instagram”, fina-
lizam os irmãos Pohl-
mann.

>> Centro-Serra me espera, 
Hoje abraço a minha terra, 

De um jeito diferente, 
Hoje sei que sigo em frente, 

Mas te levo, 
Nesses versos que só canto, 

Por saber que nenhum pranto, 
Nos separará Jacuí. 

(Trecho canção Centro-Serra – 
Ramal 314)

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Mundo 
conectado

Fotos: Paulo DuarteFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Vários 
planetas movimenta-
rão a área financeira. 

Aproveite a semana para aque-
cer negócios e parcerias, equi-
librar o orçamento e firmar 
acordos comerciais. Caminhos 
de maior estabilidade material 
e afetiva ficarão iluminados.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Con-
versas íntimas, troca 
de confidências e res-

postas existenciais iluminarão 
caminhos para o futuro. A se-
mana trará planejamento de 
mudanças e ganho de poder. 
Resultados positivos e novos 
projetos motivarão o trabalho.

TOURO
21/04 a 20/05 - Sol, 
Mercúrio, Vênus e Ura-
no em seu signo anun-

ciam novo ciclo de vida. Ótima 
semana para iniciar projetos e 
relações. Desejos poderão se 
realizar. Espere por oportuni-
dade de expansão profissional 
e financeira. 

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Po-
sicionamentos claros 
nos relacionamentos e 

decisões de assuntos de famí-
lia marcarão esta semana, que 
favorecerá mudanças e planos 
de longo prazo na vida a dois. 
Pratique nova filosofia, reno-
ve a fé e amplie a confiança 
no futuro.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Mu-
danças no lifestyle tra-
rão serenidade e ali-

mento para a alma. Autoco-
nhecimento e sintonia com a 
espiritualidade marcarão a se-
mana, que será positiva para se 
fortalecer interiormente. Siga 
também a intuição nas deci-
sões de vida.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Clima 
agitado no trabalho, 
com aumento de de-

mandas e comunicações ace-
leradas. Aproveite a semana 
para aumentar a produção, 
implantar novos conceitos e 
criar estratégias. Rotina exigen-
te cobrará organização, foco e 
disciplina.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Forta-
leça a posição na equi-
pe. A semana anuncia 

sucesso nos empreendimen-
tos, brilhantismo nas reuniões 
de trabalho, apresentações, 
entrevistas e espírito colabo-
rativo nas atividades de gru-
po. Renove o ambiente social.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Amor 
e filhos em foco nesta 
semana. Vários plane-

tas em harmonia com seu sig-
no iluminarão decisões de vida. 
Bom período para desenvolver 
projetos e impulsionar o traba-
lho com ideias originais. Solu-
ções criativas viabilizarão pla-
nos do casamento.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Inove 
a atuação profissional 
e brilhe publicamen-

te. A semana trará visibilidade 
na carreira, projeção e propos-
ta de associação. Vários plane-
tas apontarão caminhos de fu-
turo e incentivarão maior ex-
posição.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Assun-
tos de família, de mo-
radia ou de reforma da 

casa estarão em destaque nes-
ta semana. Antigas relações 
poderão se reaproximar e es-
clarecer o passado. Valorize as 
origens e fortaleça suas raízes. 
Aproveite para implantar no-
vos conceitos de conforto.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Har-
monia de vários plane-
tas com seu signo de-

senhará um cenário otimis-
ta. Aproveite a semana para 
se conectar com entidades in-
ternacionais, autoridades e 
amizades influentes. Prestígio 
em alta!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Clareza 
nas comunicações im-
pulsionará atividades 
comerciais. Você terá 

ótimo desempenho em en-
trevistas e contatos de traba-
lho. Conte com poder de ne-
gociação e firme um contrato. 
Apoie os filhos e fortaleça la-
ços afetivos.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Uncharted 4 
O que você precisa saber é 

que apesar de não mexer na 
fórmula da série, e ser até um 
pouco previsível por causa 
disso, "Uncharted 4" é uma 
aventura com A maiúsculo.

A conclusão da saga de 
roubadas de Drake eleva 
a qualidade da ação e da 
emoção que impulsionou a 
série ao sucesso, trazendo 
também um muito bem-
vindo aprofundamento 
dramático ao herói e aos 
personagens ao seu redor. E 
tudo isso acompanhado de 
alguns dos avanços técnicos 
mais impressionantes dessa 
geração de consoles. Este é 
um desfecho memorável.

O grande irmão
“Uncharted 4” ainda é aquele 

jogo de aventura com um baita DNA 
de filmes de ação. São as explosões 
fora do normal, as fugas impossíveis 
e até os clichêzinhos do gênero e da 
própria série. Dá para saber quando 
vai rolar uma emboscada, ou quando 
você pensa que encontrou o tesouro, 
só que não. A fórmula da série está lá, 
preservada.

Mas pela primeira vez parece que o 
contexto de um “Uncharted” traz mais 
à mesa do que a ganância ou o simples 
desejo por aventura. A história do novo 
jogo certamente é a mais íntima e 
madura de toda a franquia, e afloresce 

vários aspectos da personalidade de 
Drake que não haviam aparecido até 
então.

Caçadores da arca perdida
A jornada de Drake e Sam dura mais 

de 15 capítulos e passa por diversas 
partes do globo, fazendo de “Uncharted 
4” aquela boa e velha turnê mundial 
em um cardápio belíssimo de paisagens 
exuberantes.

Os irmãos Drake partem de uma 
prisão no Panamá, passam por 
desfiladeiros na Escócia e chegam até a 
ilha, ilha do amor, Madagascar. E apesar 
de “Uncharted 4” não ter momentos 
tão emblemáticos como os outros jogos 
(o trem descarrilado de “Uncharted 2” 
continua sendo imbatível), ele traz um 
equilíbrio muito saudável de exploração 

e ação, mantendo sempre o nível de 
ambos lá em cima.

O fim do ladrão?
É difícil dizer se “Uncharted 4” é o 

melhor game da série. A resposta a essa 
pergunta deve levar em consideração 
a relação afetiva dos jogadores com os 
outros capítulos, já que cada um tem 
momentos bem particulares. O que dá 
para dizer é que é complicado imaginar 
uma aventura de Nathan Drake tão 
definitiva e completa como essa.

A série cresceu, melhorou e talvez 
já tenha atingido seu ápice. É melhor 
queimar do que apagar aos poucos? 
Com certeza. Mas sempre torcendo 
para que a sua trajetória tenha deixado 
um mapa da mina para aqueles que 
virão.

>> Gazeta no aniversário de Lagoa Bonita do Sul, comemorado em 16 de abril

>> E no aniversário do município de Lagoão, celebrado em 20 de abril
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Eva conta para Lúcio que Ana apertou sua mão, mas o 
médico acredita que seja um movimento involuntário. 
Júlia reclama de ter que ir ao hospital falar com a mãe. 
Celina comenta com Dora que ela precisa tomar cuidado 
com homens como Marcos. Sofia tenta conseguir um 
emprego para Marcos. Eva fica feliz com uma fã que 
reconhece Ana. Iná decide escrever uma carta de amor 
anônima para Aurélia. Lorena lamenta a tristeza de Tiago. 
Marcos e Dora levam as filhas para sair, mas se frustram 
com a falta de assunto entre elas. Manuela consegue 
convencer Júlia a visitar Ana. Rodrigo busca Nanda no 
aeroporto. Lúcio lê a crítica sobre o livro de Lourenço 
para Celina. Iná tem um novo sonho com Ana. Eva vê Ana 
chorando e chama Lúcio. Francisco reclama de Nanda 
para Lui. Marcos não aceita o emprego que o pai da amiga 
de Sofia lhe oferece. Lúcio ainda não acredita que Ana 
esteja se recuperando. Celina encoraja Dora a convidar 
Marcos para sair. Sofia pede para sair com as amigas, 
mas Vitória não deixa. Nanda reclama de Francisco para 
Rodrigo.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Ermelinda demonstra não gostar da ideia de Zezinho 
namorar Alexia. Úrsula pede perdão a Téo e promete não 
implicar mais com Luna/Fiona. Kyra/Cleyde não consegue 
escapar da viagem com Alan e os filhos para o Rio de 
Janeiro. Dominique ameaça Lúcia quando Renzo diz que 
não trabalhará mais com ela. Alexia/Josimara garante a 
Rafael que pode trazer Kyra do mundo dos mortos. Renzo 
diz a Lúcia que Dominique não pode saber que ele é sócio 
de Rafael. Renatinha acusa Alexia/Josimara de querer 
seduzir Rafael. Kyra arma para que Renatinha fique presa 
no elevador da empresa. Mário vence o concurso de 
gastronomia do hotel. Kyra assombra Renatinha. Edgar 
paquera Ermelinda. Ao estilo ‘Ghost’, Kyra se aproxima 
de Rafael e fica emocionada com o reencontro durante 
a ‘sessão’ conduzida por Alexia/Josimara. Luna desabafa 
com Kyra e acredita que sua relação com Juan chegou 
ao fim. Téo confessa a Micaela que sente algo por Luna/
Fiona. Alexia pensa em ir atrás de Zezinho. Rafael diz à 
enfermeira que a noiva o curou de suas manias. Juan 
repreende Gabi por postar a foto.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Reginaldo garante a Tuane que conseguirá a guarda de 
Victor. Téo marca um encontro com Maria Marta. Cristina 
se surpreende com a visita de José Alfredo. Marcão 
sugere que Cristina peça dinheiro a José Alfredo. Cora 
sai de casa com o álbum de fotos. Maria Marta manda 
Helena descobrir onde José Alfredo passou a tarde. Cora 
consegue entrar na loja Império. Vicente decide inovar 
na cozinha, sem a autorização de Enrico, e Antônio se 
preocupa. Vicente ajuda João Lucas e Du. José Alfredo 
não consegue dormir pensando no álbum de recortes. 
Cristina se preocupa com Cora. O segurança consegue 
libertar Cora do armário. Maria Marta encontra Cora 
nos corredores da empresa. José Alfredo fica furioso 
ao saber que Maria Marta levou Cora em casa. Maria 
Marta oferece dinheiro para Cristina. José Alfredo fica 
apreensivo com visita de Maria Marta a Cristina. Cristina 
aceita proposta de Maria Marta e desiste da herança de 
Zé Alfredo. Carmem pede mais dinheiro para Juliane. Téo 
fica balançado por Robertão. Leonardo encontra Cláudio 
em sua casa. Leonardo e Cláudio discutem. Xana se 
preocupa com Cristina.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 65

Deimos e
Fobos, pa-
ra Marte

(Astr.)

Base orga-
nizacional
da vida no

quartel

Brado do
público na

tourada

Reconstitui
por meio
da realida-
de virtual

A terceira
consoan-

te do
alfabeto

Unidade
monetá-
ria da 

Romênia
Pesquisa

de progra-
mas inte-

rativos

Letra que,
invertida,

forma
um "W"

Compar-
timento
blindado

de bancos

Sucessor
do LP

Instrumen-
to de afi-
nação da
orquestra

Inexistiam
no antigo
telefone
de disco

Profissão
de Renato

Sorriso

Lacuna,
em inglês

Serviço
básico de

hotéis

(?) secun-
dário: a
Indústria
(Econ.)

Cinza, em
inglês

Região tu-
rística do
Rio Gran-
de do Sul

Letra sím-
bolo do

anarquis-
mo (Polít.)

Transferiu
a data

Canhão,
em inglês

Em (?): a
entrevista
realizada

com o
gravador desligado

(?) do Fico:
8 de janei-
ro de 1822
Feiticeira

Silício
(símbolo)
100, em
romanos

Debaixo 
de

Líquido
gorduroso

Dedicado;
diligente

A tosse 
incontro-
lável, em
relação à
coquelu-
che (Med.)

Recursos
Físico inglês que no
século XVII formulou
as leis do movimento

Peça teatral de
Nelson Rodrigues
proibida em 1946, 

só estreou em 1965

Produto, em inglês
Estado onde se

localiza a Barreira 
do Inferno (sigla)

Grupo
tribal

Inaugurar 
temporada

"O (?)", filme de
Spielberg (2004)
Barco salva-vidas 

de um navio

Fim, em
inglês

Antigo a-
nestésico

MPL
HIERARQUIA

SINTOMAL
AODSOB
ASSIDUOLEU
CMCLÃM

ENQUETECD
TECLASOBOE

WTAOFF
TGARIRA

HOSPEDAGEM
DNEADUI

TERMINAL
BOTEAOSI

SERRAGAUCHA

3/ash — end — gap — gun — leu — off. 7/product. 11/isaac newton.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Cachaça boa!!!
O dono do bar estava cansado do bêbado que enchia a cara 

todo dia. Em uma daquelas, quando o bêbado pediu mais uma, 
ele despejou ácido no copo. O bêbado tomou, fez uma careta e 
disse:

- Essa é forte hein? - e saiu cambaleando.
Passaram-se vários dias e o bêbado não apareceu mais. O 

dono do bar até ficou preocupado, pensando que tinha matado 
o infeliz. Uma noite, o bêbado reapareceu e pediu uma pinga. O 
dono do bar serviu a cachaça. O bebado tomou, fez careta e disse:

- Essa não, eu quero aquela que quando a gente faz xixi a 
calçada fica cheia de buraquinho....

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

QUEM DOMINA O PORTUGUÊS SE DESTACA NO 
TRABALHO!

Você sabia que quem conhece a língua portuguesa 
se destaca no ambiente profissional? Sim!!! Para 
obter uma boa posição no mercado de trabalho, é 
imprescindível ter fluência na leitura, na escrita e na 
comunicação oral.

Entre as habilidades indispensáveis em um 
mercado de trabalho tão dinâmico, no qual é 
necessário se reinventar de tempos em tempos, 
merece ênfase o domínio da língua portuguesa. 
Idiomas estrangeiros, como o inglês, são também 
fundamentais em muitas áreas, mas quem não 
sabe português tem maior dificuldade de conseguir 
um emprego e/ou de se candidatar a cargos 
melhores. Para que uma comunicação seja eficaz, 
independentemente de ser falada ou escrita, 
é fundamental saber usar as palavras certas, 
construindo-se assim frases concisas, com princípio, 
meio e fim.

No mundo corporativo, uma boa comunicação 
é, sem dúvida, “a alma do negócio”. Para além do 
telefone, da carta, ou até pessoalmente, hoje em dia, 
os executivos utilizam o e-mail e muitas ferramentas 
novas, tais como WhatsApp, Messenger, bem como 
diversas outras redes sociais. Em qualquer uma destas 
formas de comunicação, há que conhecer o bom e 
correto funcionamento da língua. Inclusive, o domínio 
da mesma é ainda mais valorizado em algumas 
profissões, ou seja, falar e escrever bem é já uma 
condição de empregabilidade. Mais do que dominar 
um segundo idioma, é crucial dominar a própria 
língua, neste caso, o português.

Falar e expressar-se corretamente é uma vantagem 
tanto para qualquer profissional como para a 
própria empresa, porque um é o reflexo do outro. 
Um documento sem erros e de fácil compreensão, 
enviado de uma empresa para outra, transmite desde 
logo uma imagem séria da organização em questão. 
Em todo o caso, fica o conselho: ler é sempre a 
melhor solução. Para escrever bem, é, portanto, 
preciso ler muito.

Respostas:

Mercado de trabalho exige 
domínio da Língua Portuguesa
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Educação promove formação aos professores

REFIS 2021
Negocie suas dívidas com a Administração 

Municipal de Arroio do Tigre.
Quem tiver débitos vencidos até 30 de 

dezembro de 2020 e realizar pagamento em 
parcela única até 30 de abril terá desconto de 

100% em juros e multa.

 

Na última semana a Secretaria de 
Educação e Cultura de Arroio do 

Tigre, realizou na Câmara Municipal de 
Vereadores uma formação com os pro-
fessores dos anos finais da rede muni-
cipal de ensino, a fim de orientá-los a 
como usar as novas ferramentas de en-
sino remoto, Google Sala de Aula - onde 
as atividades e comunicados serão pos-
tados, e o Meet - que será onde os alunos 
terão aula por vídeo, o que facilitará o re-
encontro virtual entre alunos e profes-
sores e também promoverá maior qua-
lidade na aprendizagem dos estudantes. 

Na sexta-feira, 16 de abril, houve 
um encontro com os representantes 
dos anos finais de cada escola munici-
pal, com o objetivo de realizar ativida-
des práticas e orientar os alunos quan-
to ao uso e funcionamento da sala de 
aula virtual.

Já no dia 19 de abril, a equipe da SMEC 
se reuniu, de forma online, com os ges-
tores das escolas municipais de ensino 
fundamental completo, onde foram or-
ganizados todos os cronogramas para 
o uso da plataforma, bem como a for-
mação da carga horária de cada com-

ponente curricular e os horários sema-
nais a serem repassados para professo-
res e alunos.

O secretário de Educação e Cultura, 
Fabrício Daniel Pape, destaca que mes-
mo o ensino sendo de forma não presen-
cial, é de extrema importância que a fa-
mília participe e incentive o processo de 
aprendizagem dos filhos. “Por esse moti-
vo, a implantação dessa plataforma vir-
tual nos permite criar vínculos entre fa-
mília e escola, promovendo assim, uma 
união com um único objetivo, a apren-
dizagem dos estudantes”, disse.

Nesta semana o prefeito municipal 
Marciano Ravanello, assinou, junta-
mente com a presidente da Comissão 
de Licitação, Rosi Teichmann, e o en-
genheiro civil, Daniel Moraes, o novo 
contrato com a empresa Dammann 
Construtora e Urbanizadora Eirelli, 
da cidade de Teutônia, que irá reali-
zar a pavimentação de mais 10 ruas 
do município.

O valor investido na obra será de 
R$1.648.542,35 através de recur-

so do BRDE, aliado a contraparti-
da do município, que irá contem-
plar três zonas na cidade com as se-
guintes ruas:

Zona 01: Pavimentação de rua e 
calçadas: Rua Genésio Dalberto, Rua 
Maria de Loudes Silva Seitenfus, Rua 
Ricardo Klein, Rua Thomas Andres, 
Ottmar Haas.

Zona 02: Pavimentação de rua e 
calçadas: Rua Bernardo Hackenha-
ar, Rua Hermelinda C Spacil, Rua Pa-

dre José Pasa.
Zona 03: Rua Balduino Thomas 

Brixner e Rua Martin Lutero.
A pavimentação é uma das princi-

pais metas da atual gestão, que espe-
ra pavimentar todas as ruas do mu-
nicípio, com o objetivo de melhorar 
o trânsito urbano, bem como a qua-
lidade de vida dos munícipes, reafi-
mando o compromisso com a mobili-
dade urbana. O início das obras ocor-
rerá no dia 3 de maio.

Assinado contrato com empresa que irá executar pavimentação de mais 10 ruas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Troca de experiências entre Vale do Rio Pardo e região Centro Serra
No dia 19 de abril, o 

prefeito municipal 
e presidente do Consór-
cio Vale do Jacuí, Marcia-
no Ravanello, e o secretá-
rio executivo do Consór-
cio, Altemar Rech, estive-
ram em Santa Cruz do Sul 
para trocar experiências 
exitosas entre as regiões.

Recebidos pela secre-
tária executiva do Cis-
vale, Léa Vargas, e pelo 
assessor jurídico, Dio-
go Frantz, o presidente 
e o secretário comparti-
lharam ideias, projetos 
e ações que estão sen-
do implementadas no 
Consórcio Intermunici-
pal Vale Do Jacuí/Cija-
cuí, sendo as principais 
delas o centro de atendi-
mento de especialidades 

médicas e a licitação de 
medicamentos através 
do consórcio. O Cisvale é 
tido como referência em 
ambos os assuntos, e as-
sim puderam explanar 
aos gestores a forma efi-
caz com que conduzem 
as pautas e outras temá-
ticas comum de ambos os 
consórcios. 

O presidente Marciano 
Ravanello, reafirma a im-
portância que os consór-
cios têm frente as gestões 
municipais, auxiliando 
e buscando alternativas 
que beneficiem a popu-
lação regional. “Quando 
bem conduzido o con-
sórcio possibilita o cres-
cimento a nível de região, 
sendo uma ferramenta 
multifuncional que tem 

por objetivo a busca de 
soluções e o direciona-
mento de diretrizes que 
visam o desenvolvimen-
to”, frisou Ravanello.

Tendo como pauta 
mais emergente, o en-
contro propiciou a dis-
cussão sobre as especia-
lidades médicas para re-
alizarem atendimento 
em Sobradinho e Arroio 
do Tigre. Com boas pros-
pecções, em breve, a co-
munidade regional será 
beneficiada com aten-
dimentos de especialis-
tas sem a necessidade 
de se deslocar para ou-
tra região. Aproveitando, 
a construção do centro 
de especialidades médi-
cas e sede do Consórcio 
Vale do Jacuí em Sobradi-

nho estará em pauta nas 
próximas semanas en-
tre o secretário Altemar, 
o presidente Marciano e 
o Deputado Federal Hei-
tor Schuch, que é o des-
tinador da emenda par-
lamentar para o empre-
endimento. 

Na parte da tarde, Ra-
vanello e o secretário Al-
temar, estiveram no gabi-
nete da prefeita de Santa 
Cruz do Sul, Helena Her-
many, juntamente com 
a secretária executiva e 
o assessor jurídico do 
Cisvale, para comparti-
lharem de ações em co-
mum de ambas as regi-
ões, como o recolhimen-
to e a destinação do lixo 
e sobre o cercamento ele-
trônico a nível de macro-

região e a implementa-
ção do centro regional de 
especialidades médicas.

O prefeito Marciano 
destacou que a troca de 
experiência é uma opor-
tunidade de aprendiza-
gem. “Fortalecemos nos-
sas ações e podemos en-
dossar nossas perspec-
tivas. Ouvir é sempre 
uma das melhores for-

mas de aprender. Não só 
para meu município, Ar-
roio do Tigre, mas pro-
curo à frente do consór-
cio, buscar formas que 
viabilizem o crescimen-
to regional. Nossa região 
tem potencialidades úni-
cas e a gestão associada 
reafirma nosso compro-
misso com a comunida-
de”, destacou Ravanello.

Durante esta semana, o pre-
feito municipal Marciano Rava-
nello, recebeu em seu gabinete 
a visita do diretor presidente 
da Cresol Jacutinga, Rene Fran-
cisco Torteli, juntamente com a 
diretora administrativa, Kari-
na Marchetto Busata, e o novo 
gerente, João Alberto Biancini. 

Na ocasião, Rene apresentou 
o mais novo gerente da unida-
de de Arroio do Tigre, João Al-
berto Biancini, que irá compor 
a nova equipe administrativa 
da Cresol.

A Cresol é uma cooperativa 
que tem a missão de fornecer 
soluções financeiras com exce-

lência por meio do relaciona-
mento, gerando assim o desen-
volvimento dos cooperados, de 
seus empreendimentos e da co-
munidade. Por esse motivo, se 
instalou em Arroio do Tigre, a 
fim de contribuir com a comu-
nidade e agregar no desenvolvi-
mento econômico do município.

Cresol apresenta gerente da unidade de Arroio do Tigre

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  Na Cotriel você tem mais benefícios, mais 
vantagens e agora mais prêmios. Baixe 
agora o aplicativo “Produtor é mais” e par-
ticipe do programa de fi delidade das lojas 
de ferragens da cooperativa.  Ao adquirir 
os produtos integrantes da campanha, 
você já acumula pontos para trocar por 
centenas de prêmios, que podem ser reti-
rados em toda a rede de lojas de ferragens 
da Cooperativa. Aplicativo Produtor é Mais 
da Cotriel, baixe e confi ra.
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25 de abril: Dia do Profissional da Contabilidade 
>> ESPECIAL  Profissão está envolta por números, cálculos, legislação, controle e orientação

Fone: 3742 1568 - 3742 3496
Rua Berto Lazzari, 60 - em frente o Sindicato Rural - Sobradinho

   A contabilidade vai além de gerar
informações contábeis e calcular

impostos, é preciso ajudar as
empresas a seguirem o caminho

correto e assertivo para alcançarem
resultados duradouros.

 Que possamos buscar sempre assessorar nossos clientes em
diversas decisões, com embasamento e fundamentos legais, afim

de que mitiguem os riscos e alcancem o resultado desejado.

Parabéns aos colegas contabilistas !

Rua Lino Lazzari, 124 - Centro - Sobradinho/RS
Fone: 51 3742 2882

Abril marca o mês em 
homenagem aos pro-

fissionais da contabilida-
de. A área é vista como 
essencial para o funcio-
namento de empresas 
privadas e instituições 
públicas, uma vez que o 
controle financeiro é ne-
cessário em todos os seg-
mentos da sociedade. 

Para um negócio pros-
perar é preciso que o re-
torno financeiro esteja 
de acordo com os inves-
timentos e o lucro possi-
bilite pagamento de des-
pesas, mas não só isso, 
contribua para a pro-
gramação dos próximos 
passos a serem seguidos 
para o desenvolvimen-

to e crescimento de uma 
empresa.

De acordo com o Con-
selho Federal de Con-
tabilidade (CFC), a pro-
fissão foi instituída em 
maio de 1926, por João 
de Lyra Tavares, patro-
no dos profissionais da 
contabilidade. Na atuali-
dade, são mais de 515 mil 

profissionais brasileiros 
atuando na área, entre 
contadores e técnicos.

Os serviços presta-
dos por estes profissio-
nais são essenciais para 
o cotidiano de pequenos, 
médios ou grandes negó-
cios, contribuindo desde 
o planejamento, execu-
ção, passando pelo acom-

panhamento, controle e 
mensuração de distintos 
resultados.

Ao longo dos anos, de-
safios e conquistas têm 
contribuído para o apri-
moramento dos traba-
lhos realizados e refor-
çam a importância do 
trabalho contábil em mo-
mentos de crescimento, 

adversidades ou tomada 
de decisões, assim como 
tem exigido a pandemia.

Na sequência, escritó-
rios de contabilidade de 
Sobradinho enfatizam 
os serviços disponibili-
zados para seus clien-
tes, os quais exigem mui-
ta dedicação e responsa-
bilidade.

PR CENTRO SERRA CONTABILIDADE

No ramo contábil há 30 anos, nós da PR CENTRO SERRA bus-
camos atender nossos amigos e clientes com excelência, sem-
pre na busca da resolução e mitigação dos problemas em diver-
sos âmbitos como tributário, previdenciário, contábil e de ges-
tão empresarial. Visamos o crescimento e evolução de todos que 
trabalham conosco, pois negócios fortes e bem planejados ge-
ram retorno e crescimento em toda a nossa região.

A frente da empresa estão Marcelo Francesquet e Leonardo 
Cesar Francesquet.

ESCRITÓRIO CONTÁBIL ZAGO

A Organização foi fundada em 1977, assessorando a população nos mais 
diversos assuntos. Desde 01/03/1996 a condução dos trabalhos está a cargo do 
contador Luiz Fernando Zago, formado pela Unisc. Atuamos desde a abertura e 
regularização de Empresas ao Planejamento Tributário, visando uma redução 
direta dos custos, com o propósito de uma maior lucratividade ao cliente, 
contando com uma equipe qualificada para melhor atender. Zelamos pelo 
atendimento com total segurança de dados, indiferente do porte da empresa, 
primando pela satisfação do nosso cliente.

Parabenizo minha equipe e um agradecimento especial aos nossos clientes 
pela confiança em nosso trabalho e profissionalismo.
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

Escritório Dalpisol

Fones:  51 3742 1151 - 51 9 9977 12832
                 51 98604 3796 - 51 99583 8948
      E-mail: escritoriodalpisol@gmail.com

VERA LUCIA DALBERTO DALPISOL
 CRC/RS 72.664

CRC/RS 24.739

Registro de Firmas, Contratos, 
Distratos, Imposto de Renda, 

Dpto. Pessoal, Aposentadorias 
JOSÉ LUIZ DALPISOL

Rua Afonso Wietzke, 128 - Sobradinho

A CONTABILIDADE VEM MUDANDO AO LONGO DOS ANOS 
EVOLUINDO JUNTO COM O MERCADO EM QUE ATUA

 
Parabéns a todos os colegas contabilistas pela sua capacidade e
inteligência, facilitando o caminho das organizações e pela sua

contribuição à vida econômica e social do país. 

ESCRITÓRIO SERVISUL

Nós do Escritório Servisul parabenizamos todos os profissionais da 
área contábil, bem como agradecemos a todas as empresas que acredi-
tam em nosso trabalho há mais de 35 anos. 

Nosso escritório atende empresários na área contábil, assistência 
empresarial e jurídica, sempre com funcionários capacitados para um 
melhor desenvolvimento do seu negócio.

Se você quer abrir uma empresa ou busca um atendimento diferen-
ciado e com ampla experiência, estamos à disposição!

O escritório tem como responsável Loreno Herath.

ESCRITÓRIO DALPISOL

O Escritório Dalpisol atende empresas nos mais variados setores 
da economia, em toda a região Centro Serra. O Escritório Dalpisol tem 
seus clientes como amigos e não apenas como números. Dispomos de 
assessoria administrativa, atendimentos, operações  contábeis, fiscais, 
tributários, departamento pessoal e aposentadorias.

Escritório Dalpisol há mais de 30 anos fazendo amigos e parte da 
evolução de sua empresa, sempre mantendo a nossa equipe qualifi-
cada. Para nós a sua empresa está em primeiro lugar.

Os responsáveis pelo escritório são José Luiz Dalpisol e Vera Lucia  
Dalberto Dalpisol.

Parabéns a todos os profissionais da contabilidade!

“É sobre inovar, reinventar e evoluir”
Este foi o lema escolhido pelo Conselho Federal de Contabilidade (CFC) para homenagear a classe con-

tábil pelo Dia do Profissional da Contabilidade. Com todo o contexto pandêmico que o mundo vive, os 
profissionais foram resilientes, e passaram, ainda mais, a direcionar seus clientes de forma assertiva e a 
inspirarem empreendedores a adaptarem seus negócios.

“Hoje, os profissionais da contabilidade estão no topo das profissões que gerenciam a economia 
com comprometimento, ética e inovação. Isso só pode ser possível, porque a ciência contábil está mui-
to além da venda de serviços contábeis, está nas informações de alta qualidade, e, acima de tudo, na 
confiabilidade que a sociedade tem nos dados gerados pelo profissional da contabilidade”, afirmou o 
presidente do CFC, Zulmir Breda. 

Com informações: Comunicação CFC
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>> O supervisor emocionado ao lembrar de sua trajetória

Quem nos ajuda a 
contar esta história é o 
anfitrião mencionado 
anteriormente. Seu Ar-
tur, como se tornou co-
nhecido, é o responsá-
vel pela supervisão ge-
ral das obras do Cristo 
Protetor, na cidade em 
que vive há 22 anos com 
a esposa Mareni. Na ba-
gagem, décadas de tra-
balho na topografia e em 
construções Brasil afora. 
Além da experiência vi-
vida, o que o torna próxi-
mo de nosso Centro Ser-
ra, é o fato dele ter nas-
cido e se criado em So-
bradinho, mais precisa-
mente, na localidade de 
Linha Apolinário.

De infância humilde 
e o esforço no trabalho 
da roça, Souza é um dos 
dez filhos do casal An-
tônio Souza e Erondi-
na Lopes de Souza. “Mi-
nha infância foi simples, 
com dificuldades, mas 
muito feliz”, disse ele. 
Ao completar 18 anos 
serviu ao Exército, mas 
foi após sua saída, que a 
vida profissional come-
çou a ganhar contorno. 
“Quem me incentivou foi 
meu irmão Loreno (Lore 
Souza). Quando saí do 
quartel, ele era topógra-
fo na Barragem de Itaú-
ba, e eu fui trabalhar de 
auxiliar dele. Ele quem 
me ensinou os primei-
ros passos de topogra-
fia e foi ali que comecei 
a aprender e me inte-
ressar pela área. Duran-
te 17 anos dentro deste 

ramo, foi o que susten-
tou a mim e minha famí-
lia”, revelou.

Como auxiliar de to-
pografia, Souza encon-
trou em cursos ofere-
cidos pela empresa em 
que atuava (Construto-
ra Camargo Côrrea), a 
oportunidade de expan-
dir seus conhecimentos. 
“Fui aprendendo, me es-
forçando e tive nove pro-
moções. Entrei auxiliar e 
saí como supervisor de 
topografia”. A experiên-
cia nas quase duas dé-
cadas de atuação na em-
presa foram várias, en-
tre elas, usina hidrelétri-
ca, pontes, viadutos, tú-
neis e estradas, onde re-
alizava marcações e con-
ferência das obras.

Após essa importan-
te fase, seu Artur ingres-
sou na produção. Entre 
os estados percorridos 
nesta trajetória estão Rio 
Grande do Sul, Santa Ca-
tarina, Paraná, São Pau-
lo, Rondônia (onde tra-

balhou na barragem Usi-
na Hidrelétrica de Jirau, 
uma das maiores usinas 
do país), Maranhão (em 
rodovia de acesso a base 
de lançamento de fogue-
tes de Alcântara) e no Es-
pírito Santo. 

Como supervisor de 
obras atuou no acom-
panhamento de pontes 
no RS, na duplicação da 
BR 386, entre Lajeado-
-Estrela, na rodovia em 
Venâncio Aires até a ro-
doviária de Linha Bra-
sil, na rodovia entre La-
jeado e Santa Clara do 
Sul e de Encantado para 
Arvorezinha. Trabalhan-
do na empresa Tercon, 
de Encantado, duran-
te quase 18 anos, auxi-
liou ainda na constru-
ção de três barragens, a 
de Cotiporã, Monte Belo 
e Nova Roma do Sul, no 
Rio das Antas e algumas 
menores, no Rio Carrei-
ro. Como prestador de 
serviços esteve presen-
te em diferentes obras 

de drenagem e terrapla-
nagem. 

Sem dúvidas, são mui-
tos momentos e por trás 
de cada um deles, histó-
rias de vida profissional 
e pessoal. Entre as obras 
mais marcantes da car-
reira do sobradinhense, 
está a da usina de Por-
to Primavera, na divisa 
entre São Paulo e Mato 
Grosso do Sul. “Lá eu 
trabalhava em grande 
alturas, chegava a 70 e 
poucos metros os pila-
res de concreto. A bar-
ragem é imensa, geran-
do energia por dez bar-
ragens destas como te-
mos aqui no Rio das An-
tas”, recordou seu Ar-
tur, ao contar que fo-
ram doze anos de traba-
lho naquela região, onde 
criaram os filhos peque-
nos. “Era um lugar bom 
de morar, mas a gente 
queria vir embora, o Rio 
Grande do Sul era o nos-
so sonho”, recordou.

O maior desafio da 
área, segundo Souza, é 

cumprir prazos e man-
ter a qualidade do ser-
viço. “Geralmente em 
obras de construção se 
tem um cronograma 
muito apertado. Então é 
preciso se dedicar mui-
to ao serviço, trabalhan-
do em fins de semana, 
algumas vezes estando 
longe de casa. É um tra-
balho muitas vezes de 
tempo integral, para po-
der cumprir os prazos”, 
pontuou. 

Após quatro déca-
das viajando a traba-
lho para diferentes can-
tos do Brasil, uma pau-
sa se fez necessária. “Era 
muita viagem a obras 
longes, aí resolvi ficar 
por Encantado, pois os 
filhos foram casando e 
se estabelecendo na re-
gião. Depois de uma ida-
de em diante temos que 
ficar perto dos filhos e 
dos netos, estando em 
Encantado estamos per-
to deles”, contou.

Aos 64 anos, Artur se 
diz realizado com a tra-

jetória que construiu. 
“Trabalhei bastante, me 
dediquei e consegui en-
caminhar os filhos, gra-
ças a Deus”. Evandro e 
Leandro seguem os pas-
sos do pai em empresa 
própria de conservação 
de rodovias com sede 
em Arroio do Meio e atu-
ando em quatro Estados. 
“Sigo dando apoio para 
eles na parte de con-
tratos,  propostas. Hoje 
atendo o Cristo e dou su-
porte à eles”, contou. Já 
a filha Daniele é fisiote-
rapeuta e atua em seu 
próprio estúdio em En-
cantado.

Ao conversar com 
nossa reportagem Ar-
tur se emocionou, lem-
brando o menino de ori-
gem simples do interior 
de Sobradinho, que per-
correu muitas estradas e 
hoje trabalha sob a pro-
teção do Cristo: “Emo-
cionante. É só alegria, só 
espero que a gente con-
siga finalizar com suces-
so. Estou muito feliz!”

Um sobradinhense na supervisão da obra 
de um do maiores monumentos do mundo
>> RELIGIÃO Cristo Protetor de Encantado ganhou projeção internacional mesmo antes 
de sua conclusão, prevista para o fim deste ano

De Sobradinho para o Brasil

Nem as nuvens que encobriam o vale fo-
ram capazes de esconder a obra monumental 
erguida no Morro das Antenas, no município 
de Encantado, onde vivem aproximadamen-
te 22 mil pessoas. A visita da equipe da Gaze-
ta Sobradinho ocorreu no sábado, 17 de abril, 
quando fomos recebidos ainda na entrada da 
cidade pelo anfitrião Artur Lopes de Souza. 
O trajeto de aproximadamente 2h15min de 
carro, de Sobradinho a Encantado, nos leva a 

uma das maiores obras da atualidade.
Se a vista do vale para o topo do mor-

ro, onde fica o Cristo, já é bonita, o inverso 
é realmente de ‘encantar’. A natureza divi-
de espaço com casas, prédios, igrejas que 
se tornam pequenos diante de uma imen-
sidão verde. A experiência ainda não está 
disponível ao público, uma vez que a cons-
trução da estátua em homenagem à Cristo 
segue em andamento. Como imprensa, ti-
vemos acesso ao entorno da obra e te mos-
tramos em vídeo, áudio e no impresso, de-
talhes do novo roteiro de fé erguido no Vale 
do Taquari.

>> Artur com a esposa Mareni e os três filhos, Leandro, Daniele e Evandro

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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>> Vista do alto do Morro das Antenas, em Encantado

Nos bastidores da 
obra noticiada nos úl-
timos dias por veículos 
de imprensa nacionais 
e internacionais, Sou-
za conhece cada deta-
lhe do projeto que colo-
ca o Cristo de Encanta-
do como um dos maiores 
do mundo. Não é por me-
nos. O monumento terá 
43 metros de altura, so-
mando-se os 37 metros 
de estátua e 6 metros de 
pedestal, além de uma 
envergadura dos braços 
alcançando 39 metros. O 
peso estimado ultrapas-
sa 1,5 mil tonelada.

A obra iniciada em ju-
lho de 2019, ficou para-
da entre março e setem-
bro de 2020, devido a 
pandemia. Mas a ideia 
do projeto remonta há 
mais tempo. “Isso é um 
sonho de um padre que 
atuou na cidade a muitos 
anos atrás, ele sempre 
queria fazer um Cristo 
aqui. O prefeito que as-
sumiu essa responsabi-
lidade, o compromisso 
de fazer, era amigo dele 
e o prometeu: ‘se eu for 
prefeito não posso co-
locar dinheiro público, 
mas vou correr atrás de 
recursos e vou fazer esse 
Cristo’. Neste período o 
padre João foi transferi-
do e o Adroaldo Conzat-
ti ganhou para prefei-
to. Então ele deu início 
à realização do projeto. 
Como não poderia colo-
car dinheiro público, jun-
tou um grupo de amigos, 
de empresários da cida-
de, distribuiu funções e 
o pessoal abraçou com 
ele a ideia”, contou o su-
pervisor, reforçando que 
a obra tem sido erguida 
graças a doações de dife-
rentes valores vindos da 
comunidade. 

Infelizmente, o prefei-
to Conzatti teve um pro-
blema de saúde e veio a 
falecer em março deste 
ano, antes mesmo da es-
tátua receber a instala-
ção da cabeça e dos bra-
ços. “Agora a comunida-
de se sentiu ainda mais 
comprometida a termi-
nar o sonho dele, o que 
vai ser bom para todo 
mundo”, reforçou Sou-
za. As doações, segun-
do ele, partem de recur-
sos pequenos até quan-
tias maiores, como 30 

mil reais. “Precisa mui-
to dinheiro, é uma obra 
cara, precisa ser bem-fei-
ta. Se estima em torno de 
2 milhões para o Cristo e 
depois tem todo o entor-
no, mas o pessoal agora 
está focado em terminar 
o Cristo”, acrescentou o 
supervisor, salientando 
que com a conclusão da 
obra, prevista para o fim 
de 2021, a expectativa é 
arrecadar dinheiro para 
melhorias e investimen-
tos no entorno.

O local escolhido para 
receber o monumen-
to foi o Morro das An-
tenas, a uma altitude de 
418 metros. A vista é de 
tirar o fôlego e ganha-
rá ainda mais força com 
uma espécie de mirante, 
uma fachada de vidro a 
ser construída no peito 
do Cristo, a 33 metros de 
altura, para a qual será 
possível subir através de 
elevador interno. Além 
de visualizar Encantado 
do alto, cidades vizinhas 
e o Rio Taquari poderão 
ser admirados através do 
monumento. “Mesmo es-
tando em obras tem gen-
te de todo o Brasil que-
rendo vir visitar. Então a 
gente espera que quando 
estiver liberado, por ser 
uma obra muito gran-
de e o rosto está ficando 
bonito, as mãos muito 
bem-feitas, é um Cristo 
que vai chamar bastan-
te atenção. Como o pes-
soal gosta de fazer pas-
seios, é uma novidade, 
a gente sabe que a cida-
de vai ter que se preocu-
par em abrigar todo esse 
povo, gente do Brasil e de 
fora”, enfatizou.

A Associação Amigos 
de Cristo é a responsável 
pela captação dos recur-
sos e por dar andamen-
to ao projeto. O escultor 
Markus Moura, natural 

do Ceará, está à frente 
do trabalho minucioso. 
Junto com o pai, Gene-
sio Gomes Moura, são os 
responsáveis pela arte e 
criação da imagem. Além 
deles, engenheiros e de-
mais encarregados tra-
balham na obra que ga-
nha forma com tonela-
das de concreto, arga-
massa, ferro, vigas me-
tálicas e madeira.

Segundo Artur Lopes 
de Souza, no momen-
to, esta pode ser consi-
derada a maior estátua 
de Cristo do mundo (ao 
contar somente a me-
tragem da estátua, sem 
o pedestal), superando 
o famoso Cristo Reden-
tor, no Rio de Janeiro. O 
projeto e tudo o que ele 
envolve devem contri-
buir para a movimenta-
ção na cidade e região, 
transformando Encan-
tado em um novo rotei-
ro turístico do país.

REPERCUSSÃO 
INTERNACIONAL 
O Cristo Protetor de 

Encantado virou notícia 

Cristo Protetor

>> Cristo Protetor alcança 43 metros de altura e 39 metros de envergadura dos braços

em diferentes idiomas 
após instalação da cabe-
ça e braços da estátua, o 
que ocorreu no dia 6 de 
abril. Em português, es-
panhol, inglês, italiano, 
francês e outras línguas, 

o monumento já foi di-
vulgado para milhões 
de pessoas. A repercus-
são também se deve ao 
comparativo com o Cris-
to Redentor, no Rio de Ja-
neiro. O monumento do 

Vale do Taquari é cinco 
metros mais alto que o 
carioca. Além da gran-
deza, a união, fé e inicia-
tiva da comunidade es-
tão sendo reconhecidas 
pelo mundo.
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Resumo da 14ª Sessão Ordinária (19/04/2021)
Na noite dessa segunda-feira, 19, os vereadores apreciaram seis Proje-

tos de Lei de origem executiva. Foram aprovados por unanimidade os se-
guintes Projetos de Lei:

Projeto de Lei 25/2021 que autoriza a contratação temporária, sem con-
curso público, em caráter excepcional de interesse público, para atender si-
tuação de emergência, três professores e dois monitores de educação in-
fantil. As contratações visam atender necessidade de reposição de servi-
dores para atuação como monitores na EMEI TITICO e de professores na 
EMEB Seomar Mainardi e na EMEI TITICO e de professor de Educação Es-
pecial para atender nas EMEIS. Para as contratações será realizado Proces-
so Seletivo Simplificado.

Projeto de Lei 26 que autoriza o município abrir Crédito Suplementar no 
valor de R$ 35 mil e abrir Crédito Especial no valor de R$ 35 mil no Orça-
mento de 2021. De acordo com a justificativa do Projeto será possível cus-
tear a contrapartida de 50% do incentivo à aquisição de calcário, que visa 
à melhoria do solo por meio da elevação do Ph, contribuindo para um me-
lhor aproveitamento dos insumos e aumentando a produção. 

Projeto de Lei 30/2021 que autoriza o município de Sobradinho, através 
da Secretaria da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente firmar contra-
to de concessão de uso gratuito de equipamento agrícola com a Associa-
ção de Produtores de Leite de Sobradinho. 

Projeto de Lei aprovado por 7 X 1
Foi aprovado com 7 votos favoráveis e um contrário (Vereador Luiz Freitas) 

o Projeto de Lei 27/2021 que autoriza o Poder Executivo conceder o uso gra-
tuito de área de 25 metros quadrados de imóvel de propriedade do municí-
pio para empresa MMA Comunicações LTDA-ME, e dá outras providências. 
A área é situada ao lado do Ginásio de Esportes do Bairro Medianeira e ser-
virá para instalação de torre e antena de transmissão de sinal de TV Digital. 

Projeto de Lei rejeitado
Foi rejeitado com 5 votos contrários (Janderson Nunes, Luiz Freitas, Ju-

lio Miguel Nunes Vieira, Daniele Karnopp e Gerson Schirmer e 3 favorá-
veis (Helton Vendruscollo, Iava Trevisan e Jeferson Matana) o Projeto de 
Lei  15/2021 que revoga a Lei Municipal 4.727 de 13/08/2020 que dispõe 
sobre o pagamento de honorários advocatícios de sucumbência aos pro-
curadores do município de Sobradinho/RS, fixa critérios para rateio desses 
valores e dá outras providências.

Pedido de Vistas
O vereador Julio Miguel Nunes Vieira pediu vistas ao Projeto de Lei 28/2021 

que altera o Art. 20 da Lei 2.233 de 20 de dezembro de 2001, extinguin-
do cargos e alterando padrão de vencimento de cargos do Poder Executi-
vo Municipal, no quadro de cargos em comissões e de funções gratificadas 
e dá outras providências. 

O Projeto de Lei 28/2021 foi retirado pelo Executivo na manhã da terça-
-feira, 20 de abril.

Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 25/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 

Que o Executivo informe a listagem de operários de máquinas em geral que 
são habilitados para cumprir a função.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 26/2021 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o 
Executivo informe: a) A atual situação de todas as obras que envolvem recur-
sos financeiros oriundos de emenda parlamentar do deputado federal Hei-
tor Schuch (PSB), informando o percentual de conclusão de cada uma de-
las; b) Os valores estimados em contrapartida financeira a serem pagas pelo 
Executivo Municipal; c) Se durante a execução das obras supracitadas houve 
aditivos financeiros, e em caso positivo, informe a motivação e os valores.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 27/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Poder Executivo informe através do setor competente o atual limi-
te de endividamento do Município de Sobradinho/RS, bem como, em sen-
do necessário pactuar novos empréstimos, qual é a capacidade de crédi-
to ainda disponível. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 60/2021 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicita ao 
Executivo Municipal que realize a manutenção do encanamento do esgoto 
fluvial na rua República em toda a sua extensão devido aos vários pedidos 
dos moradores que estão com a intenção de consertar o passeio público.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 61/2021 do Ver. LUIZ FREITAS: Que o Exe-
cutivo Municipal através do setor competente realize o cercamento do ce-
mitério municipal bem como a sua manutenção.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 62/2021 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicitando 
ao Executivo Municipal que através do setor competente intensifique a fis-
calização e notificação aos proprietários de terrenos abandonados ou que 
não estão sendo limpos. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 63/2021 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicita ao Exe-
cutivo Municipal que através do setor competente conserte o calçamento 
da rua Raul Acosta e construa um bueiro na esquina da rua Luis Francisco 
Lazzari com a rua Raul Acosta, no bairro Copetti.

INDICAÇÃO Nº 22/2021 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Executi-
vo estude a possibilidade de disponibilizar sinal de wifi gratuito em espaços 
públicos, principalmente nas comunidades mais carentes. 

INDICAÇÃO Nº 23/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o Poder Exe-
cutivo providencie junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Sobradinho, 
todas as Matriculas dos imóveis que são de sua propriedade. O TEXTO E O 
TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA VEREADOR

A próxima Sessão Ordinária ocorre na próxima segunda-feira, 26, às 18h.
Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-

gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é pos-
sível acessá-los na íntegra.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS – 
USUCAPIÃO

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- REGISTRADORA DO Serviço do re-
gistro de Imóveis da cidade de comarca de Arroio do Tigre-RS, cientifi-
ca terceiros eventualmente interessados , que foi protocolado sob nº 
68392 folhas 070 livro 1/O, pedido de Usucapião Extrajudicial, nos ter-
mos do artigo 1.071, inciso I do Código de Processo Civil, cujo pedido 
foi formulado por TEREZINHA SALETE DE OLIVEIRA WILLIGES.  referente 
ao seguinte imóvel: UMA ÁREA DE TERRAS RURAIS com (Setenta e um 
mil, oitocentos e sessenta e dois metros quadrados – 71.862,00m/2) si-
tuada na localidade de Rincão do Espinilho, município de Estrela Velha-
-RS, em zona rural, tendo as seguintes confrontações: AO NORTE: com 
a estrada Municipal de Estrela Velha-RS,  AO SUL, com terras de Jurandir 
Pereira Maciel,  AO LESTE com terras de Pedro Luiz de Souza e AO OES-
TE com a estrada municipal de Estrela Velha.  O imóvel não possui ma-
trícula no registro de Imoveis e os requerentes detém a posse mansa, 
pacifica, interrupta e exclusiva  a mais de 46 anos,  conforme Ata Nota-
rial de Usucapião extrajudicial lavrada aos 01/04/2021 no livro  002 fo-
lhas 122 vr nº 086/013/2021 do  Serviço Notarial de  Arroio do Tigre-RS.

Assim , os terceiros eventualmente  interessados , poderão  se mani-
festar em  quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Marechal Castelo 
Branco , número 75 sala 08 CEP 96950000- Arroio do Tigre-RS. 

Arroio do Tigre-RS  (14) de abril de 2021.

Meraci Terezinha Rech Zimmer- Registradora

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS – 
USUCAPIÃO

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- REGISTRADORA DO Serviço do re-
gistro de Imóveis da cidade de comarca de Arroio do Tigre-RS, cientifi-
ca terceiros eventualmente interessados , que foi protocolado sob nº 
68391 folhas 070 livro 1/O, pedido de Usucapião Extrajudicial, nos ter-
mos do artigo 1.071, inciso I do Código de Processo Civil, cujo pedido 
foi formulado por TEREZINHA SALETE DE OLIVEIRA WILLIGES.  referen-
te ao seguinte imóvel: UMA ÁREA DE TERRAS RURAIS com (Quatro mil, 
setecentos e noventa e cinco metros quadrados –4.795,00m/2) situada 
na localidade de Rincão do Espinilho, município de Estrela Velha-RS, em 
zona rural, tendo as seguintes confrontações: AO NORTE: com a estra-
da Municipal de Estrela Velha-RS,  AO SUL, com terras de Jurandir Pe-
reira Maciel,  AO LESTE com a estrada municipal de Estrela velha-RS e 
AO OESTE com terras de Márcio José Lasch.  O imóvel não possui ma-
trícula no registro de Imoveis e os requerentes detém a posse mansa, 
pacifica, interrupta e exclusiva  a mais de 46 anos,  conforme Ata Nota-
rial de Usucapião extrajudicial lavrada aos 01/04/2021 no livro  002 fo-
lhas 128,  nº 087/014/2021 do  Serviço Notarial de  Arroio do Tigre-RS.

Assim , os terceiros eventualmente  interessados , poderão  se mani-
festar em  quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Marechal Castelo 
Branco , número 75 sala 08 CEP 96950000- Arroio do Tigre-RS. 

Arroio do Tigre-RS  (14) de abril de 2021.

Meraci Terezinha Rech Zimmer- Registradora

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS – 
USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Servi-
ço de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifi-
ca terceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 
84.663, Livro 1-L, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do 
artigo 1.071, inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formula-
do por RENÉ CARLOS CAPELETTI, brasileiro, autônomo, solteiro, inscrito 
no CPF nº 483.350.109-00, filho de Paulo Capeletti e de Zilda Bolfé Ca-
peletti, residente nesta cidade de Sobradinho/RS, referente ao seguin-
te imóvel: “Uma fração de terras com a área superficial de 4.499,60m² 
(quatro mil quatrocentos e noventa e nove metros e sessenta decíme-
tros quadrados), no prolongamento da Rua Padre Landel de Moura, lote 
07, quadra 248, distante 89,11 metros da Rua Paulo Serena, Bairro Rio 
Branco, nesta cidade de Sobradinho/RS, confrontando-se: NORTE, com 
a matrícula n.º 5.080 - Lº 2RG de Luiz Cella, medindo 43,50 metros, do 
Marco M03 ao M04 e com a Sanga do Barro medindo 37,00 metros do 
M04 ao M05; SUL, como prolongamento da Rua Padre Landel de Mou-
ra, medindo 80,48 metros do M08 ao M01; LESTE, com a Sanga do Bar-
ro, medindo 12,00 metros, do M05 ao M06; do M06 ao M07, medindo 
42,00 metros e do M07 ao M08 medindo 30,00 metros; OESTE, com a 
Posse de Maria Alcenira de Mello, medindo 14,75 metros do M01 ao 
M02 e do M02 ao 03 medindo 28,92 metros em uma linha quebrada. 
Inicia-se a poligonal no Marco 1, seguindo rumo NORTE por 14,75 me-
tros, confrontando-se com a Posse de Maria Alcenira de Mello, até o 
Marco 2, seguindo rumo NORTE por 28,92 metros confrontando-se com 
a posse de Maria Alcenira de Mello, até o Marco 3, seguindo a NORO-
ESTE por 43,50 metros, confrontando-se com a matrícula n.º 5.080 L° 
2RG de Luiz Cella, até o Marco 4, seguindo a LESTE por 37,00 metros 
pela margem da Sanga do Barro, até o Marco 5, continuando a SUL por 
esta Sanga onde mede 12,00 metros, até o Marco 6 ainda na Sanga do 
Barro seguindo a LESTE por 42,00 metros, até o Marco 7, seguindo pela 
Sanga no rumo SUL por 30,00 metros, até as margens do passeio públi-
co do Prolongamento da Rua Padre Landel de Moura no Marco 8, des-
te a OESTE pelas margens do passeio público do prolongamento da Rua 
Padre Landel por 80,48 metros, até o fechamento da poligonal no Mar-
co 1, fechando assim a poligonal. Área que originou de três áreas contí-
guas: A) 2.954,60 m²; B) 645,00 m² e; C) 900,00 m². Os lotes possuíam 
originalmente as seguintes confrontações: Lote A – NORTE, com Luiz 
Cella, onde mede 34,05,70, 10 + 12,03 metros; SUL, com a Rua A, onde 
mede 80,40 metros; LESTE, com a área verde, onde mede 32,10 metros 
e a OESTE, com terreno 11, onde mede 14,75 metros. Lote B – NORTE, 
com a sanga do Barro e lote do comprador; SUL, com a Rua C; a LESTE, 
com a área verde do referido loteamento e a OESTE, com o lote 64 de 
propriedade do comprador. Lote C – NORTE, com lote do comprador, 
onde mede 42,00 metros; SUL, com a futura Rua, onde mede 4,00 me-
tros; a LESTE, com a sanga do Barro, onde mede 38,99 metros e a OES-
TE com o ângulo erro do mesmo loteamento”. Imóvel este, que não pos-
sui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, o requerente, a posse 
mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva por mais de 27 (vinte e sete) 
anos, conforme Ata Notarial para fins de Usucapião Extrajudicial, lavra-
da na data de 24 de março de 2021, no Livro nº 01 de Atas Notariais, fo-
lha 161v, nº 095 do Tabelionato de Notas desta cidade de Sobradinho/
RS. Portanto, trata-se da modalidade de usucapião extraordinário. Ade-
mais, o imóvel referido não possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se mani-
festar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independên-
cia, nº 282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresen-
tação de impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anu-
ência ao pedido de reconhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 20 de abril de 2021.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
Registrador Titular

ALUGA-SE: 
Apartamento localizado na Praça Três de Dezem-
bro, em Sobradinho. Em cima da Gazeta, ao lado 
do Redondinho Lanches. Com três quartos, sala, 
cozinha, área de serviço e garagem para um carro.
Tratar polo telefone: 51 995 350 108.

PERDA: O agricultor Luiz Ricardo Batista dos Santos, 
residente em Lajeado Sapopema, Interior do Municí-
pio de Passa Sete - RS. Vem comunicar a perda ou a 
subtração do seu Bloco de Produtor Rural com I.E. 
457/1033906, série/tipo P 134, NF inicial 467901.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 06/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o conhecimento dos interessados, que no dia 05 de maio de 2021, às 09 horas, na 
sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para contratação de seguro veicular para a frota Munici-
pal de Lagoa Bonita do Sul. Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-
4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 23 de abril de 2021.
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

TERMO ADITIVO Nº 004/2021 AO CONTRATO Nº 006/2018:

A Presidente da Câmara de Lagoa Bonita do Sul/RS celebrou o quarto 
termo aditivo de prorrogação de prazo e reajuste de valores pelo índi-
ce INPC ao contrato nº 006/2018, celebrado entre a Câmara Municipal 
de Vereadores de Lagoa Bonita do Sul e a Empresa IPM Sistemas Ltda.

Lagoa Bonita do Sul, 21 de abril de 2021.

DÉBORA BUSATTO
Presidente da Câmara

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE 

LAGOA BONITA DO SUL
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 13/2021.
Objeto: Prestação de serviços especializados de responsabilidade téc-

nica para gerenciamento, recolhimento e destinação final de resíduos 
sólidos classe 1 conforme ABNT-NBR 10.004/2004, enquadrados no Gru-
po A (Risco Biológico), Grupo B (Risco Químico) e Grupo E (Pérfurocor-
tantes) da classificação de resíduos sólidos, conforme estabelecido pelo 
Conselho Nacional do Meio Ambiente – CONAMA, e Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária – ANVISA..

AMBINEW COLETA DE LIXO SÉPTICO LTDA, CNPJ: 05.773.186/0001- R$ 
746,66 (setecentos e quarenta e seis reais com sessenta e seis centavos) 
para coleta de até 712 litros de resíduos A e E por mês e R$ 3,00 (três 
reais) por litro de resíduo B. Data de homologação: 15 de abril de 2021.

 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

Hoje não está mais entre nós.
Partistes deixando a saudade em
nossos corações.
Se conosco estivesse, neste
21/04/2021 completarias 100 anos
de vida.

Teus ensinamentos
permanecerão para sempre com
teus filhos, que muito se
orgulham de ti, 
nosso querido alfaiate.

Que Deus desfrute da tua
companhia!
Saudades eternas da tua família.

Amidorio Selmo Colombelli

 PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EDITAL DE  CHAMADA PÚBLICA 01/2021                                                                               

 O Município de Sobradinho/RS comunica aos Agricultores, em-
preendedores rurais ou suas Organizações que está procedendo à CHA-
MADA PÚBLICA, para fins de habilitação dos fornecedores e recebimen-
to das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar para ali-
mentação escolar dos alunos da Educação Infantil, Pré Escola e Ensino 
Fundamental do município, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e 
Resolução FNDE nº. 38/09. O prazo para a entrega dos envelopes será no 
período de 26/04/2021 à 17/05/2021, no horário das 07:30 h às 17:00, 
na sala de licitações da Prefeitura Municipal, sito na Rua General Osó-
rio,200, bairro Centro, Sobradinho/RS, sendo que o envelope será aber-
to no dia 18/05/2021 ás 09 horas, no local acima citado.Maiores infor-
mações poderão ser obtidas pelo fone 51 3742 1098, no local acima des-
crito. Edital disponível no site www.sobradinho.rs.gov.br. 

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE IBARAMA

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 
SETOR DE LICITAÇÕES E CONTRATOS

EXTRATOS DE CONTRATOS
 
Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 038/2021
Contratada: ROMANO GUERRA & CIA LTDA
Objeto: Recapagem e Vulcanização de Pneus
Base Legal: Pregão Presencial RP n⁰ 007/2021 
Valor: R$ 76.550,00 (Setenta e sies mil quinhentos e cinquenta reais)
Vigência: 14/04/2022
 
Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 039/2021
Contratada: Renovadora de Pneus Lft LTDA
Objeto: Recapagem e Vulcanização de Pneus
Base Legal: Pregão Presencial RP n⁰ 007/2021 
Valor: R$ 90.780,00 (Noventa mil setecentos e oitenta reais)
Vigência: 14/04/2022

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 040/2021
Contratada: MAK VEÍCULOS EIRELI
Objeto: Horas Máquina (Motoniveladora)
Base Legal: Pregão Presencial RP n⁰ 009/2021 
Valor: R$ 285,00 (Duzentos e oitenta e cinco reais)hora.
Vigência: 19/04/2022

Valmor Neri Mattana
Prefeito Municipal

O prefeito de Tunas, Pau-
lo Henrique Reuter e o se-
cretário de Obras, Francis-
co Romeu Baierle acompa-
nham o serviço de recupe-
ração das estradas que se-
gue sendo realizado no in-
terior do município. No iní-
cio do mês o trabalho foi re-

alizado em Linha Nossa Se-
nhora Aparecida, Linha Fan-
toni e Linha Karnopp.

Segundo a Administra-
ção, é do conhecimento de 
todos que enfrentamos gra-
ves dificuldades no que tan-
ge ao maquinário, o qual pre-
cisa de grandes investimen-

tos para que seja possível re-
alizar o trabalho como dese-
jado. “Sabemos que as difi-
culdades durante a colheita 
são inúmeras, era um sonho 
da Administração as vias já 
estarem trafegáveis, infeliz-
mente, pelas condições do 
maquinário, não foi possí-
vel. Mas seguimos no traba-
lho para que possamos fazer 
um serviço completo e que 
não tenhamos boas estradas 
apenas na colheita, mas sim 
o ano inteiro”.

Durante a  semana passa-
da a equipe deslocou-se até 
a comunidade de Cerro Pre-
to. O serviço segue em outras 
localidades do município.

Recuperação de estradas segue sendo realizada no interior de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO
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>> SOBRADINHO   A nova viatura tem capacidade para seis mil litros de água, conta 
com canhão e uma bomba de alta vazão e sucção de água

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

COMERCIAL PIONEIRA
ARROIO DO TIGRE

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ZILDA BURIN CELLA
SOBRADINHO

NOVA
LEITORA

LAZZARI
ARQUITETURA E ENGENHARIA

SOBRADINHO

Bombeiros integram novo caminhão de combate a incêndios

Após 19 anos, o Corpo 
de Bombeiros Volun-

tários de Sobradinho in-
tegraram nessa quarta-fei-
ra, 21, em sua frota uma 
nova unidade de comba-
te a incêndios. Trata-se de 
um caminhão Mercedes-
-Benz ano 2000 com oito 
mil quilômetros, adquiri-
do ainda no ano passado 

pela entidade em um leilão 
da Infraero. O veículo foi 
trazido de Erechim, onde 
passou por um minucioso 
processo de reforma em 
uma empresa especializa-
da em caminhões de bom-
beiros. Conforme o presi-
dente da entidade, Rudinei 
de Lima, essa é uma gran-
de conquista para a comu-

nidade regional, uma vez 
que os Bombeiros de So-
bradinho contavam ape-
nas com uma unidade de 
combate a incêndios ano 
1972, com capacidade de 
2,5 mil litros de água, que 
chegou ao município do-
ado pela Alemanha em 
agosto de 2001.

A nova viatura tem ca-

pacidade para seis mil li-
tros de água, conta com 
canhão e uma bomba de 
alta vazão e sucção de 
água, podendo ser abaste-
cida em mananciais, dan-
do assim uma maior au-
tonomia para as operações 
dos bombeiros. Agora os 
integrantes deverão pas-
sar por um treinamento 
para operar a nova viatura. 
Também está em processo 
de revisão, o caminhão do-
ado pelo Exército Brasilei-
ro, o qual servirá como via-
tura de Apoio Operacional. 
A intenção é instalar um 
tanque móvel de água na 
carroceria do veículo, que 
servirá como suporte para 
as unidades de combate a 
incêndio e resgate de pes-
soas e transporte de mate-
riais. Os Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho pas-
sam a contar com três via-
turas pesadas na frota, to-

das com tração 4x4, o que 
facilita o acesso aos locais 
íngremes encontrados na 
região.

O presidente Rudinei de 
Lima destaca que a comu-
nidade é parte fundamen-
tal das conquistas, pois 
todas as doações são re-
vertidas em prol da pró-
pria população através de 
serviços e equipamentos 
de qualidade. Atualmente 
há uma campanha em an-
damento que está arreca-
dando fumo e soja nas co-

munidades do interior. Se-
gundo o tesoureiro da en-
tidade Natalício da Silva – 
Zico, o montante arreca-
dado será investido na re-
forma do antigo caminhão 
que necessita de reparos 
estruturais e mecânicos, 
reforma da ambulância, 
além de melhorias na sede 
própria do grupo, a qual já 
está recebendo uma nova 
pintura. Em 2020, os Bom-
beiros Voluntários de So-
bradinho atenderam 594 
ocorrências.

NATHANA REDIN

Crianças de 06 meses a menores de 06 anos;
Gestantes;
Puérperas (45 dias pós parto);
Trabalhadores da Saúde.

Idosos com 60 anos ou mais;
Professores;

Comorbidades (com Receita);
Pessoas com deficiência permanente;
Caminhoneiros (Comprovação CNH);
Trabalhadores de transporte coletivo rodoviário, passageiros urbanos
e de longo curso;
Forças de segurança e salvamento;
Funcionários do sistema de privação de liberdade.

PRIMEIRA ETAPA - 12/04 à 10/05
 

 

SEGUNDA ETAPA - 11/05 à 08/06
 
 

TERCEIRA ETAPA - 09/06 à 09/07

23ª CAMPANHA NACIONAL DE VACINAÇÃO
CONTRA INFLUENZA 

O início do período foi em 12 de abril 
e encerra em 09 de julho de 2021
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Abril Laranja: mês de prevenção a crueldade animal
>> ALERTA  Iniciativa visa alertar sobre o cuidado necessário com aqueles que oferecem 
amor e carinho

A campanha Abril La-
ranja busca conscien-

tizar as pessoas através 
de um mês dedicado ao 
combate à crueldade con-
tra os animais. A iniciativa 
foi criada pela Sociedade 
Americana para a Preven-
ção da Crueldade contra 
Animais (ASPCA, em in-
glês) e se espalhou pelo 
mundo. Em Sobradinho, 
várias pessoas se dedi-
cam ao cuidado e o apoio 
à causa. ONGs e grupos 
também buscam ameni-
zar a fome, o frio, a vio-
lência contra os bichinhos 
e sempre estão em bus-
ca de alguém que queira 
acolhe-los. 

A estetacosmetóloga 
Bruna Rodrigues destaca 
que sempre amou os ani-
mais e gostou de ajudá-
-los, porém, no ano pas-
sado esse amor come-
çou a crescer e percebeu 
que precisava fazer algo 
a mais. “Minha irmã Jor-
dana me apresentou a 
Dona Anália e me contou 
sua história, nesse mo-
mento percebemos que 
precisávamos nos jun-
tar à ela e abraçar ainda 
mais essa causa. O nos-
so maior objetivo é con-
seguir um lar para cada 

cão, dando assim uma 
qualidade de vida maior 
para eles. É extremamen-
te gratificante ajudá-los e 
jamais vamos nos cansar”.  
Bruna pediu, especial-
mente neste mês tão im-
portante, que as pessoas 
abracem essa causa e aju-
dem a conseguir dar uma 
qualidade de vida melhor 
aos animaizinhos. “Mas 
principalmente, se você 
não quer o animal, doe. 
Não maltrate quem não 
faz mal nenhum à você”, 
lembra.

Dona Anália Maria Ha-
mann Silva, do Grupo 
AuAu Miau destaca que 
tem muita gratidão a to-
dos que ajudam a causa, 
principalmente aqueles 
que oferecem lares tem-
porários. Uma dessas pes-
soas é Cristiane Winck. 
Para ela trabalhar com 
cães é muito gratificante. 

“Primeiramente, quan-
do necessário, focamos 
na reabilitação do cão. 
Após, passamos à socia-
lização deles com outros 
cães e com pessoas de 
nossa família. Esse traba-
lho é realizado com a apli-
cação da psicologia cani-
na, ferramenta que pos-
sibilita uma vida saudá-
vel, feliz e maior intera-
ção com os humanos. Os 
cães ficam num espaço li-
mitado, com todos os cui-
dados necessários e mui-
to carinho até serem ado-
tados. Esse trabalho vem 
sendo realizado há apro-
ximadamente cinco anos”, 
conta Cristiane.

Cristiane frisa que a 
adoção não acontece se-
guidamente. “Isso nos en-
tristece bastante porque 
são cães saudáveis, amo-
rosos e lindos aos olhos 
de quem os realmente 
ama. No entanto, no mo-
mento da adoção, infeliz-
mente, as pessoas optam 
por cães mais novos e 
com uma melhor aparên-
cia. Importante esclare-
cer que a manutenção dos 
cães demanda um cus-
to mensal custeado pela 
Dona Anália, através do 
AuAu Miau. Em que pese, 
dispensarmos cuidado, 
amor e carinho aos cães, 
esclareço que não aceita-
mos cães de terceiros, que 

não seja do referido gru-
po, por não dispormos 
de condições financeiras 
próprias para manuten-
ção dos animais”, explica. 
Segundo Cristiane, os ani-
mais ensinam e doam um 
amor incondicional, puro 
e verdadeiro.

Quem também apoia 
o Grupo AuAu Miau com 
lares temporários é Glo-
vanda Serena. Ela desta-
ca que seu envolvimento 
com os cães abandona-
dos vem de muitos anos. 
“Atualmente tenho na mi-
nha casa mais de dez cães, 
onde quatro usam medi-
cação contínua. É uma de-
dicação que envolve mui-
to trabalho entre manter 
limpo, alimentar e prin-
cipalmente dar atenção”. 
Glovanda salienta que  
tem uma enorme relação 
afetiva com todos. Acres-
centa que cuidar de cães 
abandonados é gratifi-

cante e sempre traz 
paz ao coração.

Conscientização 
A integrante do Gru-

po AuAu Miau, Anália, é 
uma das figuras mais co-
nhecidas em Sobradi-
nho quando se fala em 
causa animal. Ela desta-
ca que quando pensa em 
uma forma de conscienti-
zar sempre lembra da se-
guinte frase: “Como você 
acredita que merece algu-
ma ajuda divina se aban-
donou seu animal na rua 
para morrer de solidão e 
fome?” (Autor desconhe-
cido). Anália acrescenta 
que essa frase represen-
ta o seu repúdio aos se-
res capazes de uma ação 
como essa. “Se você não 
pode ter, não tenha ani-
mais, mas se tiver, cuide, 
porque a lei do retorno 
existe... Se precisar peça 
ajuda, castre, não dei-
xe acorrentado. Cuide a 
água, a comida, um abri-
go para chuva e sol. Preci-
sa de medicamentos para 
parasitoses, não são caros 
e também tem grátis nas 
prefeituras. Se você es-
tiver ciente de tudo isso 
então adote e descubra o 
quanto vale a pena”.

As integrantes da ONG 
Anjos da Rua destacam 
que sonham com o dia 
em que possam atender 
todos os pedidos de aju-
da, pois cada pedido que 
precisam negar, às dei-
xam com o coração dila-
cerado. “Mas infelizmen-
te a demanda é enorme, 
a colaboração e a respon-
sabilidade das pessoas é 
muito pequena e nós so-
mos poucas voluntárias 
que precisam conciliar a 
causa animal com nossos 
trabalhos, compromissos 
pessoais e família. Não 

conseguimos dar conta de 
todos os problemas que 
vêm até nós”.

Conforme a ONG An-
jos da Rua, se cada um fi-
zer a sua parte, cuidar e se 
responsabilizar pelo seu 
próprio animal, garantin-
do que ele não possa pro-
criar, mantendo-o em pá-
tio fechado, sem corren-
tes, oferecendo atendi-
mento veterinário quan-
do precisar e sabendo que 
o animal não é um objeto 
que pode ser descartado 
ou passado adiante quan-
do não lhe convém mais, 
já será de grande impor-
tância. Grande parte dos 
atendimentos que a ONG 
realiza acabam sendo de 
animais que têm dono. 
“Seja responsável! Seja 
prudente! Seja conscien-
te! Se você se deparar com 
um animal precisando da 
ajuda de alguém, este al-
guém é você! Faça sua 
parte ao invés de simples-
mente passar o problema 
adiante”, enfatizam.

A Associação Amigos 
do Melhor Amigo, há mais 
de 10 anos atua na Região 
Centro Serra no auxílio a 
animais em situação de 
vulnerabilidade. Confor-
me o presidente da asso-
ciação, Diego Batista da 
Silva, a campanha Abril 
Laranja vem para somar 
forças a necessidade de 
conscientização da popu-
lação em geral contra os 
maus tratos. “Neste mo-
mento, fazemos um apelo 
a todos, não maltratem ou 
abandonem os animais e 
quando presenciarem es-
tas situações, nos comuni-
que, denuncie. Nos ajude 
a ajudar quem só nos dá 
amor, carinho e compa-
nheirismo sem pedir nada 
em troca”.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Adoção: um ato de amor e carinho
Há algum tempo a ONG Anjos 

da Rua recebeu o chamado de uma 
moradora de Ibarama pedindo ajuda 
para uma cachorrinha abandonada 
no interior do município. Conforme 
uma das integrantes do grupo, 
Daniele Karnopp, a cachorrinha 
estava sem pelo, com muita alergia e 
pulga, além de tumores, dificuldade 
na visão. Após ser recolhida pela 
ONG, que realizou a castração, ela 
foi encaminhada para adoção. 

A coordenadora pedagógica Júlia 
dos Santos Guimarães, e o marido 
dela, o técnico em segurança do 
trabalho, Leonardo Guimarães, 
foram os responsáveis por acolher 
a cachorrinha, que recebeu o nome 
de Megui. O casal destaca que na 
época da adoção eles foram em 
busca de um outro cãozinho, mas 
ele já havia sido adotado. “Nesse 
mesmo dia, no início da noite, uma 
das responsáveis da ONG entrou 
em contato conosco informando 
que haviam resgatado uma nova 
cachorrinha que precisava de muito 

amor e cuidado. Fomos então 
conhecer ela na veterinária e nos 
encantamos com aqueles olhinhos”, 
disse Leonardo.

Conforme o casal, quando 
foram conhecer Megui ela estava 
magrinha, assustada, mas quando 
os viu fez a maior festa, como se já 
sabia que a partir daquele momento 
não sofreria mais. “Levamos ela 
durante um final de semana e foi 
maravilhoso, ela já se sentiu a ‘dona 
da casa’, sempre faceira, pulando, 
acoando e abanando o rabinho, 
o que nos surpreendeu muito 
positivamente, pois achávamos que, 
pelo fato de ela ser idosa ela ficaria 
a maior parte do tempo deitada, 
dormindo. Nossa outra cadelinha, 
sentiu ciúmes no começo, mas hoje 
em dia já não se separam mais”, 
conta o casal.

Júlia e Leonardo ressaltam que 
para eles, Megui é parte da família, 
assim como a outra cachorrinha 
Feta, elas são como filhinhas e 
sempre trazem muita alegria para 

a casa do casal, significando vida, 
felicidade e amor. Eles salientam 
que a gratidão que um animalzinho 
adotado pode passar é a melhor 
sensação que pode ser sentida: “Ele 
transborda amor através de seus 
olhinhos e isso não tem dinheiro que 
pague. Permita-se viver isso. Adote 
um animalzinho de rua e terá um 
companheiro para sempre”.

>> Júlia, com Feta, e Leonardo, com 
Megui 

>> Cristiane Winck rodeada pelos cães >> As irmãs Jordana e Bruna 
apoiam a causa animal

>> Sibila é uma das cachor-
rinhas cuidadas por Glo-
vanda

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Sobradinho

Março 108mm   Abril 9mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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Emoção: gêmeas recebem vacina 
contra a Covid-19 juntas

>> IBARAMA   Irmãs chegaram ao Posto de Saúde do município 
em busca das “doses de esperança” e causaram comoção na sala 
de vacinas

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Quando as irmãs gê-
meas Cleci Maria 

De Bona e Joraci Maria 
De Bona, 66 anos, che-
garam ao Posto de Saú-
de de Ibarama na terça-
-feira, 13, para receber 
a primeira dose da va-
cina contra a Covid-19 
levaram consigo a espe-
rança de receber o imu-
nizante e a emoção aos 
profissionais de saúde 
por vacinar em “dose 
dupla”. De mãos dadas, 
as irmãs se dirigiram à 
sala de vacinas e causa-
ram comoção nas pro-
fissionais que lá esta-
vam. A vacina foi um 
presente de aniversário para as 
irmãs, que comemoraram mais 
um ano de vida no dia 7 de abril. 
Elas salientam que ficaram muito 
felizes e foram muito bem recebi-
das pela equipe de saúde. 

As irmãs relatam que a decisão 
de se vacinarem juntas mostra a 
ligação inseparável das duas des-
de o nascimento. Há cinco meses 
mudaram para Ibarama, onde 
moram junto com a mãe de 88 
anos, próximo de uma de suas ir-
mãs. Cleci e Joraci destacam que 
começam o dia tomando chimar-
rão e após, realizam os afazeres 
da casa: “Gostamos de cuidar do 
jardim e da horta. Também pre-
paramos o almoço e ainda fize-
mos pão caseiro com nossa mãe”.

Diante da pandemia, as irmãs 
contam com a ajuda dos familia-
res para fazer as compras e de-
mais tarefas que precisam ser fei-
tas na rua, como ir à farmácia e 
ao mercado, por exemplo. As gê-
meas não escondem que as vezes 
sentem um certo medo da doen-
ça, por isso buscam estar com 
a cabeça sempre ocupada. Elas 
gostam de olhar a missa pela TV, 
além de outros programas e ler 
o jornal. Cleci conta que gosta de 
tocar violão para passar o tem-
po e Joraci destaca que adora ler.

As irmãs contaram que sentem 
falta de sair e receber visitas, mas 
entendem que esse é um momen-
to de respeito ao distanciamen-

to. Elas usam o WhatsApp para 
amenizar a saudade dos familia-
res que ficam distantes, e agora, 
em Ibarama, estão mais perto dos 
sobrinhos-netos que às divertem 
com suas brincadeiras.

Cleci e Joraci aconselham que 
é preciso ter fé e esperança, que 
logo a pandemia vai passar para 
que se possa voltar a rotina de 
antes. Reforçam que em suas ora-
ções sempre pedem pela saúde 
da família e também a todos os 
profissionais da saúde que estão 
no combate à Covid-19.

Comoção na sala de vacinas
A enfermeira Frantiesca Se-

gatto Bisognin relata que quan-
do saiu da sala de vacinas para 
chamar a próxima paciente ela 
percebeu que duas mulheres se 
levantaram ao mesmo tempo, 
logo conheceu Cleusa, irmã das 
gêmeas. “Então elas entraram 
juntas, de mãos dadas, quando 
olhei para elas logo pensei que 
era preciso fazer um registro, 
porque foi tão bonito ver aque-
las irmãs chegando juntas, feli-
zes porque receberiam a vacina, 
foi muito emocionante. Vacina-
mos muitas pessoas, mas aquele 
momento não teve como não ser 
registrado”, destaca. 

Conforme a enfermeira, é mui-
to emocionante estar na sala de 
vacinas, já que lá acontecem vá-
rias situações ímpares. “Na sala 
de vacinas é onde as pessoas 

choram, onde as pes-
soas fazem o sinal da 
cruz sentados naque-
la cadeira, onde quan-
do a gente chega per-
to com a seringa e que 
eles vão receber mes-
mo a vacina agradecem 
a Deus, eles dizem ‘mui-
to obrigado, que Deus 
ilumine vocês’, ficam 
extremamente agrade-
cidos. Vemos no rosto 
de cada um que vai lá a 
esperança de que tudo 
isso termine e que vol-
te a nossa vida normal. 
Isso nos deixa muito fe-
lizes”.

A enfermeira desta-
ca que a pandemia é um 
momento muito difícil e 
a vacinação trouxe mui-
ta esperança, principal-

mente para os profissionais da 
área. Ela ressalta que quando a 
Secretaria de Saúde recebe as do-
ses da vacina é feita uma reunião 
com os agentes de saúde que pas-
sam os nomes das pessoas que 
vão fazer a vacina, a qual é apli-
cada em ordem decrescente de 
data de nascimento. As pessoas 
são avisadas e um horário é mar-
cado para não haver aglomeração 
no posto de saúde.

Frantiesca reforça que essa es-
perança trazida através da vaci-
na, faz com que os próprios pro-
fissionais da saúde que atuam na 
linha de frente no combate à Co-
vid-19 tenham forças para seguir 
em frente, trazendo uma sensa-
ção de dever cumprido e confian-
ça de que tudo vai melhorar. A en-
fermeira agradece toda equipe da 
Saúde pelo empenho na vacina-
ção, em especial a secretária mu-
nicipal de Saúde, Joditia Matana.

Imunização na 
região Centro Serra
Até essa quinta-feira, 22 de 

abril, 19.406 doses, entre pri-
meira e segunda dose, já foram 
aplicadas contra a Covid-19 na 
região Centro Serra. A expec-
tativa das Secretarias de Saúde 
é receber novas doses da vaci-
na semanalmente para agilizar 
a imunização e vacinar o maior 
número de pessoas o mais bre-
ve possível.

ARQUIVO PESSOAL
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